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Красивые номера на автомобиль 
подорожали в России 
За	госномер	«а	082	МР	97»	на	специальном	
сайте	объявлений	в	столице	Российской	Фе-
дерации	неизвестный	предприниматель	хочет	
получить	15	миллионов	рублей.

Ученые: на Солнце зафиксирована 
мощная вспышка класса Х2.2 
По	словам	ученых,	явление	зафиксировал	орбиталь-
ный	телескоп	солнечной	обсерватории	SDO.	в	сре-
ду,	11	марта,	в	19	часов	22	минуты	по	московскому	
времени	на	Солнце	случилась	мощная	вспышка	
класса	Х2.2.	Пока	не	известно,	заденет	ли	выброс	
энергии	магнитный	щит	Земли.

общеСтво

Аудитория туристических сайтов 
сократилась почти на четверть 
За	январь	общая	аудитория	десяти	наиболее	
крупных	туристических	сайтов	среди	пользователей	
России	уменьшилась	на	6,4	млн	человек	-	до	20,7	
млн	посетителей,	сообщает	исследовательская	
компания	сomScore.

В Ульяновской области 
состоялся  
III региональный чемпионат 
профессий WorldSkillsRussia

Я б в рабочие пошел, 
пусть меня научат…

АннА никс �

С 2011 года в регионе в рамках Всероссийской программы 
«Арт-Профи Форум» проводится областной Арт-Профи cлет.

Полузабытое слово «бланманже» проскользнуло в беседе двух 
участниц областного Арт-Профи слета «Профессии будущего». 
Студентка-четверокурсница торгово-экономического техникума 
Наиля Мурметова и ее наставница Валентина Малахова с увле-
чением обсуждали секреты профессионального мастерства.

- Я думаю, для десерта уместно использовать соевый соус с 
коричневым тростниковым сахаром, - советует ученице Вален-
тина Михайловна.  И дамы углубляются в обсуждение секретов 
приготовления главного блюда - морских гребешков под острым 
соусом.

Наиля Мурметова уже участвовала в чемпионате профес-
сий в 2014 году по той же специальности - повар-технолог и 
стала одним из лидеров соревнований. По ее словам, искусство 
приготовления пищи - это именно искусство, и каждый повар 
должен быть творцом. Впрочем, то же самое можно сказать 
о парикмахерах, модельерах, кондитерах, портных и других 
участниках этого мероприятия.

- Вы обретаете, а кто-то из вас уже и совершенствует за-
мечательные рабочие профессии, которые позволяют нам про-
изводить, строить и ремонтировать практически все, что было 
изобретено человечеством. Помогают воплощать в ре-
альность любые, пусть даже самые смелые и технологи-
чески сложные идеи.

кадРы
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Первому генеральному 
плану Симбирска - 235 лет

Он был утвержден личным Указом императрицы Екатерины 
Второй. Надпись, выведенная на плане монаршей рукой, гласит: 
«Утверждается 14 марта 1780 года. Быть по сему. Екатерина Вто-
рая». Тем же Указом был утвержден и герб Симбирска.

План Екатерины Второй (как и последующие) не регулировал 
имущественные отношения, а лишь определял порядок застрой-
ки. Фасады и планы казенных зданий (т.е. строящихся за счет го-
сударства) утверждались императрицей Екатериной II. Частные 
дома строились по образцовым (типовым) проектам, которые до 
середины XIX века также утверждались императорами.

городничий (т.е. глава полиции) давал разрешение на по-
стройку деревянных домов до 5 окон включительно.

С течением времени управление гражданским строительством 
империи сосредоточилось в Министерстве внутренних дел, где 
имелся техническо-строительный комитет. 

Частные постройки и перестройки зданий осуществлялись 
с разрешения городской управы. Желающие возвести в городе 
новый дом или перестроить старый обращались с заявлением в 
городскую управу и обязаны были предоставить проект фасада и 
подробный план всех частей здания (по этажам). Управа обязана 
была выдать разрешение при условии отсутствия помех соседям. 
Запретить можно было лишь в случае нарушения строительного 
устава. Владелец имел право лишь на ремонт здания, без 
изменения его внешнего вида.

Через полтора года в Ульяновске заработает 
перинатальный центр 

главное - технологии  
и профессионалы

нелли ХАчАтрян  �

Вчера в Ульяновске торжественной 
церемонией закладки первого камня  
началось строительство федерального 
перинатального центра.  Объект будет 
сдан к маю 2016-го, в ноябре начнет 
свою полноценную работу.  

Федеральная программа развития 
перинатальных центров, утвержден-
ная в 2013 году, предусматривает стро-
ительство 32 центров в тридцати реги-

онах. (По два - в Московской области 
и в Красноярском крае.) Ульяновской 
области удалось заполучить свой ку-
сок пирога, добившись включения 
региона в счастливый список. 

 «Мы сегодня закладываем здание 
для решения не только настоящих, 
но и будущих проблем. Создание по-
добного центра - не просто проект, 
это огромный шаг к тому, чтобы мы 
решили проблему здоровья матерей 
и детей. На это строительство из 

федерального бюджета выделяют-
ся свыше 2,5  миллиарда  рублей, из 
бюджета региона - почти 500 мил-
лионов. Эти деньги будут потрачены 
на самое важное наше богатство - на 
людей. Несмотря ни на какие эко-
номические трудности и санкции, 
центр будет оснащен самым совре-
менным оборудованием, которому 
сможет позавидовать любая клиника 
в мире», - сказал губернатор 
Сергей Морозов. 

стр.			 4

влаСть

Ф
от

о 
С

ер
ге

я 
Е

рш
ов

а

стр.			14



2 текущий курсПятница, 13 марта 2015 г. 
№ 31 (23.672)

  

сиМБирский ритМ

В Москве состоялась встреча предстоятеля РПЦ с главой региона 
Сергеем Морозовым и митрополитом Симбирским и Новоспасским 

Феофаном. Святейший Патриарх Московский и всея Руси Кирилл принял 
приглашение губернатора посетить нашу область в 2015 году.

В Ульяновской области подано 166 120 заявлений на вступление 
в Программу государственного софинансирования пенсий. В 2014 

году ульяновцы внесли на свои пенсионные счета 57,74 млн руб. 2013 
год по количеству взносов остается рекордным - 77,92 млн руб.

8 марта (по состоянию на 11.30 утра) в области родилось 11 детей: 7 
девочек и 4 мальчика. Глава региона посетил центральную клиниче-

скую медико-санитарную часть, где вручил памятные подарки уже родив-
шим женщинам, а также поздравил с праздником будущих мам.

Патриарший май
9 марта в Патриаршей и Синодальной резиденции в Даниловом монастыре в Мо-

скве состоялась встреча Святейшего Патриарха Московского и всея Руси Кирилла с 
митрополитом Симбирским и Новоспасским Феофаном и губернатором Ульяновской 
области Сергеем Морозовым. На встрече присутствовал епископ Савва, первый заме-
ститель управляющего делами Московской Патриархии.

Патриарх Кирилл, приветствуя главу региона, отметил, что внимательно следит 
за происходящим на Симбирской земле, а в особенности за развитием церковно-
государственных отношений в Ульяновске. В регионе, который успешно развивается, 
по словам Его Святейшества, несмотря на объективные трудности, уже многое было 
сделано, чтобы «укрепилась православная вера и вместе с ней и нравственные чувства, 
и чувство патриотизма у людей».

Со своей стороны, Сергей Морозов рассказал о состоянии экономики в Ульяновской 
области и о позитивных изменениях, что происходят в сфере взаимоотношений госу-
дарства и церкви. Он отметил, что много веков назад православие утвердилось на Сим-
бирской земле и все, что в последние годы делается и «благодаря нашей с Вами встрече 
в 2011 году, приносит положительные результаты». Глава региона пригласил Святей-
шего Патриарха Кирилла посетить Ульяновскую область. Ожидается, что визит Его 
Святейшества состоится в мае 2015 г.

В России появятся «кризисные» чай и кофе 
В ближайшее время из-за роста цен на сырье и ослабление рубля на российских 

прилавках, скорее всего, появятся новые бюджетные марки чая и кофе, предназначен-
ные для массового потребления. Предполагается, что средние цены на эту группу това-
ров снизятся. А вот элитные сорта продолжат расти в цене.

Россия стала членом Международной организации по кофе. Ратификацию согла-
шения 9 марта утвердил Владимир Путин.

Ветераны смогут съездить  
в Москву бесплатно

В преддверии празднования 70-й годовщины Победы ветераны получат бесплат-
ные билеты в вагоны повышенной комфортности по маршруту «Ульяновск - Мо-
сква».

Как сообщили в секторе PR и рекламы компании «ТрансКлассСервис»   
(ЗАО «ТКС»), в период с 1 по 31 мая ветераны Великой Отечественной войны полу-
чат право бесплатного проезда в вагонах компании по всем маршрутам следования, 
в том числе по маршруту «Ульяновск - Москва - Ульяновск».

При оформлении бесплатного билета требуется подтверждение почетного зва-
ния ветерана - сканированная копия ветеранского удостоверения. Заявки прини-
маются не позднее пяти рабочих дней до даты совершения поездки, сообщили в 
компании.  

Правительственный авиапарк пополнится 
двумя ульяновскими Ту-204

Три Ту-214 из Казани, два Ил-96 из Воронежа, два Ту-204 из Ульяновска, два 
SSJ-100 и три вертолета получит в 2015 году ФГБУ «Специальный летный отряд 
(СЛО) «Россия», осуществляющий перевозку первых лиц государства, сообщают 
«Известия» со ссылкой на пресс-секретаря Управделами Президента РФ Виктора 
Хрекова.

Сейчас в авиапарке главного летного отряда страны 59 самолетов. Речь не идет 
о расширении парка СЛО: новые самолеты заменят устаревшие, в основном Ту-154 
и Ил-62. Эти самолеты (все пассажирские, в СЛО нет грузовых) пойдут на утилиза-
цию или будут переданы заинтересованным ведомствам.

 





ХОрОШие НОВОсти

В условиях драйва 
ГеорГий Кузнецов �

Открывая заседание коллегии министерства экономиче-
ского развития, губернатор Сергей Морозов сравнил его ра-
боту с работой дирижера. 

Если исключить широчайший спектр зоны ответственно-
сти минэка - от оценки регулирующего воздействия до тари-
фообразования и развития туризма, - сравнение точное. И все 
последние годы показывают, что в Ульяновске дирижер и его 
оркестр играют на одном языке.

За последние 6 - 7 лет Ульяновская область перестала вос-
приниматься как депрессивный регион. С 2009 года - не опу-
скается ниже шестого места в сводном рейтинге ПФО. С 2010 
года - показывает регулярный рост индекса промышленного 
производства.

Но, отказываясь называть текущую экономическую си-
туацию кризисной («это просто новые политические и эконо-
мические реалии»), Сергей Морозов заявил, что необходимы 
новые, системные, а не разовые решения, которые регион смог 
бы противопоставить внешним факторам. И роль минэконом-
развития в их разработке нельзя переоценить.

Индикаторы
Губернатор перечислил основные индикаторы, которые 

область должна показать по итогам 2015 года.
Рост индекса промышленного производства не менее по-

лутора процентов, рост индекса производства сельскохозяй-
ственной продукции - не менее трех процентов, объем привле-
ченных инвестиций - не менее 82 миллиардов рублей, сдача 
жилья - не менее 920 тысяч кв. м, инфляция - не выше 13 - 15 
процентов, средняя заплата по экономике - не ниже 23 тысяч 
рублей.

«Без выполнения этих шести показателей мы усложним 
жизнь не только реального сектора экономики, но и всех улья-
новцев», - прокомментировал глава региона. 

Новые принципы
Требованием времени Сергей Морозов назвал переход от 

отраслевого принципа управления экономикой к проектно-
му. (При этом, разумеется, функции ряда отраслевых мини-
стерств - таких как минэкономразвития или министерство 
финансов - останутся неизменными.)  

У области уже есть максимально удачный пример такого 
управления. Это Корпорация развития, которая практически 
идеально справляется с привлечением инвестиций (одного из 
десятка «и», от которых отталкивается регион в своем разви-
тии). Доказательств этому множество - от первых мест в рей-
тингах инвестиционной привлекательности субъектов 
до объема привлекаемых средств.
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Создаваемый в Ульяновской 
ЦГКБ центр рентгеноваскулярной 
хирургии поможет сократить число 
смертей от инфаркта в три раза.

В последние годы сердечно-
сосудистые заболевания стали на-
стоящим бичом жителей России. 
Проблема оказалась настолько ощу-
тимой, что 2015 год объявлен Годом 
борьбы с этой категорией недугов. 

Одним из самых распространен-
ных видов сердечно-сосудистых за-
болеваний на сегодня можно назвать 
инфаркт миокарда. Ежегодно толь-
ко в одной Ульяновской области он 
уносит десятки жизней. Однако есть 
очень большая вероятность, что вско-
ре ситуация в этом плане кардиналь-
но изменится. Все благодаря центру 

рентгеноваскулярной хирургии, 
который уже буквально в ближай-
шее время откроется на базе ЦГКБ.  
Решение о создании центра было 
принято еще в 2014 году. Работы 
по его созданию велись в рамках 
частно-государственного партнер-
ства. В итоге общий объем инвести-
ций, которые либо уже вложены, 
либо еще предстоит вложить, по сло-
вам главврача больницы Ильи Мид-
ленко, составил более 40 миллионов 
рублей. На эти средства, кроме капи-
тального ремонта в выделенном под 
центр помещении, было закуплено 
и современное оборудование. И, по-
жалуй, самым  важным аппаратом, 
который будет установлен в центре, 
станет ангиограф. С его помощью 
врачи смогут определять на более 
ранних стадиях те проблемы с со-

судами, которые со временем могут 
стать причиной инфаркта. Именно 
такая профилактика станет одним 
из основных видов деятельности, 
которая будет проходить в центре.  
Но одним только определением забо-
леваний дело не ограничится. В цент-
ре пациенты смогут проходить лече-
ние, которое сегодня доступно либо 
только в областной клинической боль-
нице, либо вообще в других городах.  
Что же касается результатов созда-
ния центра, по словам Ильи Мид-
ленко, он позволит сократить смерт-
ность от инфаркта в три раза. Если 
сейчас она составляет около 15 про-
центов от числа страдающих инфарк- 
том, то после ввода в эксплуатацию 
центра смертность должна будет со-
ставлять не более шести процентов.   

Кирилл ШевченКо  �

В среду, 11 марта, глава региона посетил одну из про-
изводственных площадок компании Legrand в Ульяновске 
- завод «Контактор», где ознакомился с планами развития 
предприятия. 

Напомним, в рамках реализации областного плана по 
повышению темпов экономического роста Сергей Моро-
зов лично встречается с руководством ведущих ульянов-
ских предприятий.

Как сообщили главе региона, в этом году компания 
Legrand планирует расширить номенклатуру выпускае-
мой продукции на территории нашей области, а также пе-
ренести из Европы в Ульяновск два новых производства. 
Кроме того, будет запущен выпуск новой серии розеток 
и автоматических выключателей на малые токи. Также 
в ходе встречи представители компании презентовали 
три варианта развития производственных мощностей в 

Ульяновской области и подтвердили свой курс на расши-
рение производства в регионе и импортозамещение.

«Активная инвестиционная политика остается в чис-
ле ключевых направлений наших действий, нацеленных 
на повышение темпов роста экономики, - подчеркнул 
Сергей Морозов, - то, что французская компания плани-
рует расширять производство в Ульяновской области, это 
показатель привлекательности региона для зарубежных 
партнеров». Губернатор обратил внимание руководства 
предприятия на необходимость роста заработной платы 
сотрудников организации и улучшение их условий труда.

Напомним, группа Legrand (головной офис находится 
во Франции) - мировой лидер в производстве продукции 
электротехнического назначения, поставщик комплекс-
ных решений для электрических и информационных 
сетей, располагает в Ульяновской области еще одним за-
водом в промышленной зоне «Заволжье», вступившим в 
строй менее года назад. 

Ради десятков жизней…

Legrand планирует расширить присутствие  
в Ульяновской области 
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ПОДрОБНОсти

ХОрОШие НОВОсти

Около 800 человек приняли участие в спортивно-образовательном 
проекте «Олимпийский патруль». В лицее № 11 команду патруля воз-

главил чемпион по легкой атлетике Олимпиады Владимир Крылов, а в 
школе № 76 - чемпион мира по хоккею с мячом Николай Афанасенко. 

Сергей Морозов вручил медали «70 лет Победы в Великой Отечествен-
ной войне» 29 участницам ВОВ,  труженицам тыла, жительницам бло-

кадного Ленинграда, узницам концлагерей. От имени Президента России 
губернатор выразил ветеранам благодарность за совершенный подвиг.

Ульяновский одиннадцатиклассник школы № 52 Александр Зи-
мин завоевал золотую медаль на VII Международной олимпиаде 

Romanian Masters in Mathematics в Румынии.

В Тулу - со своими шахматами
Пенсионеры Димитровграда в конце апреля отправятся в Тулу, 

чтобы побороться за звание победителей Межрегионального шах-
матного турнира, посвященного 70-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне. 

Ульяновскую область будут представлять члены Общероссий-
ской общественной организации «Союз пенсионеров России» - Ли-
дия Борисова (1941 г.р.) и Геннадий Акимов (1949 г.р.). В ноябре 
прошлого года они стали победителями IV Первенства области по 
быстрым шахматам среди пенсионеров.

Участников соревнований ожидают два раздельных турнира сре-
ди мужчин и женщин в 7 туров по швейцарской системе с команд-
ным зачетом.

В рамках Всероссийского тура XIV Московского 
Пасхального фестиваля в Ульяновске  
даст концерт маэстро Валерий Гергиев

Выступление прославленного оркестра Мариинского театра под руководством народного арти-
ста России состоится 3 мая в Большом зале Ленинского мемориала.

Отметим, что в 2015 году Московский Пасхальный фестиваль, посвященный 70-летию По-
беды в Великой Отечественной войне и 175-летию со дня рождения Петра Чайковского, пройдет  
с 12 апреля по 9 мая. Традиционно мероприятие будет состоять из симфонической, хоровой, камер-
ной и звонильной программ.

Билеты на концерт Валерия Гергиева в ближайшее время поступят в кассы Ленинского мемо-
риала.

«Иностранцы» в нашем городе
В РФ посчитали общее количество автомобилей. Численность парка легковых автомобилей в 

России, по данным на 1 января 2015 года, достигла 40,85 миллиона штук (без учета Крымского феде-
рального округа), из которых более половины (55,4%) составляют иномарки. Такие цифры приводит 
аналитическое агентство «АВТОСТАТ».

Самый большой автопарк по-прежнему в Москве: более 3,8 миллиона легковушек, из которых 
76,1% - иномарки. 

Лидирует по доли отечественных машин автомобильная столица - Тольятти: там иномарки со-
ставляют лишь 33,4%. В Ульяновске количество машин зарубежных брендов переваливает за 40% 
от общего числа зарегистрированных легковушек. В 46 из 50 городов, обладающих самыми круп-
ными автопарками, доля иномарок превышает долю отечественных автомобилей. Численность 
ульяновского автопарка, по данным агентства, составила 162,3 тыс. штук и вывела Ульяновск  
на 27 место по стране.



Первую 5-этажную стоянку 
планируют построить на Свияге 

Об этом заявили в компании «Смарт-инвест». Планируется, что 
многоэтажная стоянка займет площадь в 956,63 кв. м и будет способ-
на одновременно разместить 99 машин. 

Помимо пятиэтажного паркинга, коммерсанты также намерены 
построить в микрорайоне спортивно-оздоровительный комплекс, 
открытые универсальные спортивные площадки, велосипедные и пе-
шеходные дорожки. 

Ожидается, что разместится первый многоуровневый паркинг на 
территории микрорайона УлГУ вблизи берега реки Свияга.



Ульяновским студентам презентовали 
путеводитель по главному финансовому 
документу региона. 

ваСилиСа КраСнова �

Каким образом формируется казна, на какие цели и в каком 
объеме расходуются деньги налогоплательщиков - эти и другие 
вопросы интересуют многих из нас, однако разобраться в слож-
ной веренице цифр, отягощенных такими финансовыми тер-
минами, как субсидии, субвенции, дотации и прочее, обычному 
человеку непросто. 

Помощь в «переводе» с языка цифр на обычный требуется 
даже студентам экономических специальностей. Для того чтобы 
сделать финансовый документ более понятным для граждан, в 
Ульяновской области ежегодно выпускается «Путеводитель по 
бюджету». Брошюра, посвященная бюджету-2015, пока суще-
ствует лишь в нескольких экземплярах. Вскоре она будет отпе-
чатана в типографии и распространена по всем вузам области, а 
пока одними из первых 11 марта полистать ее смогли студенты 
Ульяновского госуниверситета. 

- Сегодняшнее мероприятие проводится в рамках пер-

вой Всероссийской недели финансовой грамотности для де-
тей и молодежи, стартовавшей 9 марта, - объясняет директор 
департамента планирования бюджета минфина Лариса Жари-
нова. - Хотя у нас такие встречи уже стали традицией. Ежегодно 
мы приходим в студенческие аудитории с целью презентации 
такого путеводителя. Главное отличие бюджета этого года от 
прошлого в том, что он сверстан в программном формате. Мы 
надеемся, что эта информация поможет гражданам в поиске 
нужной программы. 

Возможностью ознакомиться с документом и задать вопро-
сы эксперту воспользовались студенты 3 и 4 курсов факультета 
экономики УлГУ. В будущем этот путеводитель кто-то из них 
может использовать в работе над дипломом - тему бюджета бу-
дущие экономисты выбирают достаточно часто. 

- В нашей учебной программе есть блок, посвященный феде-
ральному и региональному бюджетам. Студентам этот матери-
ал дается достаточно сложно, поэтому подобные встречи очень 
полезны. Материал в путеводителе представлен достаточно на-
глядно. Это облегчает его понимание, - комментирует и.о. заве-
дующей кафедрой «Финансы и кредит», кандидат экономиче-
ских наук, доцент Ольга Заббарова. 

12 марта презентация путеводителя по бюджету также про-
шла в Ульяновском техническом университете, а сегодня, 13 
марта, познакомиться с брошюрой смогут студенты Академии 
госслужбы.

фОтОфакт



Снова первые
Газета «Ульяновская правда» 
победила в региональном туре 
конкурса «Таможенный олимп-
2014» в номинации «Лучшее СМИ, 
освещающее таможенную проблематику 
Приволжского федерального округа». 

Таким образом, наше издание получило право 
на участие во втором этапе, который состоится в 
Приволжском таможенном управлении. Его ито-
ги будут объявлены 26 марта в Нижнем Новго-
роде. Победители второго уровня станут претен-
дентами от Приволжского федерального округа 
для участия в заключительном, общероссийском 
этапе конкурса. 

Начальник ульяновский таможни Сергей 
Жданович вручает диплом шеф-редактору 
отдела экономки ИД «Ульяновская правда» 
Алене Дамбаевой

О бюджете на понятном языке
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Эксперты-экономисты 
оценили перспективы 
создания в регионе 
специализированного 
НИИ.

Яна Крапивина �

В Ульяновской области будет создан 
научно-исследовательский институт иссле-
дования проблем региональной экономики. 
Об этом в начале февраля объявил глава ре-
гиона Сергей Морозов.

По мнению губернатора, появление ин-
ститута поможет объединить экспертов для 
решения проблем в экономике и сформиро-
вать так называемую систему «мозговых цен-
тров», в которую также войдут экспертный 
совет, будущее агентство передовых идей и 
технологий и министерство экономики. Что 
думают по этому поводу сами эксперты, ре-
шила выяснить «Ульяновская правда».

Среди тех, кто однозначно за - док-
тор экономических наук, профессор, декан 
экономико-математического факультета 
УлГТУ Мария Кондратьева. 

- У нас уже существуют аналоги подоб-
ного научно-исследовательского института, 
в регионе действует множество аналогичных 
экспертных советов. Они существуют как 
при губернаторе, так и, например, при Зако-
нодательном собрании области. Я сама яв-
ляюсь членом совета при Законодательном 
собрании области, на котором мы даем свою 
оценку вносимым предложениям, - говорит 
профессор. - Считаю, что создание подобной 
новой структуры является правильным ша-
гом, так как  научное сообщество обязательно 
должно участвовать в подготовке и оценке 
региональных документов.

Выступая с идеей создания НИИ, прави-
тельство региона, как известно, ориентирова-
лось на федеральный опыт - в стране  суще-
ствуют научные структуры, занимающиеся 
исследованием проблем национальной эко-
номики. К числу таких аналитических цен-
тров относятся Институт современного раз-
вития, Центр стратегических разработок и 
другие структуры, действующие при Прави-
тельстве РФ.  

- Ученые, задействованные в этих струк-
турах, занимаются подготовкой предложений 
и разработкой документов по важнейшим на-
правлениям государственной экономической 

В Ульяновской 
области снизили 
зарплату 
чиновникам

Кирилл ШевченКо  �

Губернатор Сергей Морозов 
распорядился снизить на 10 про-
центов размер собственного де-
нежного содержания и денежного 
содержания лиц, занимающих го-
сударственные должности.

Также сокращение оплаты 
труда коснется государственных 
гражданских служащих региона.

Соответствующее распоря-
жение подписано во вторник, 10 
марта. В секвестируемую кате-
горию входят губернатор, его за-
местители, министры региональ-
ного правительства и ряд других 
должностных лиц. Их денеж-
ное содержание уменьшилось с  
1 марта 2015 года.

Кроме того, с 1 мая текущего 
года на 10 процентов сократится 
зарплата государственных граж-
данских служащих Ульяновской 
области. При этом к сотрудникам, 
которые находятся в отпусках по 
беременности и родам, а также в 
отпуске по уходу за ребенком, эти 
меры предприниматься не будут.

«Мы планируем направить 
сэкономленные средства на ис-
полнение своих социальных 
обязательств, а также на финан-
сирование программ развития», 
- подчеркнул Сергей Морозов.

Органам местного самоуправ-
ления и выборным должностным 
лицам местного самоуправления, 
работающим на постоянной осно-
ве, рекомендовано принять ана-
логичные меры.

Кроме того, 11 марта состоя-
лось заседание рабочей группы 
по вопросам оптимизации затрат 
на содержание государственных 
и муниципальных органов власти 
и подведомственных им органи-
заций под руководством главы 
региона.

«Логика наших действий на-
чиная с 2005 года свидетельству-
ет о том, что мы правильно выби-
раем приоритетные направления, 
нацеленные на рост экономики: 
это и создание благоприятного 
предпринимательского климата, 
и проводимая нами институцио-
нальная реформа, и меры, на-
правленные на развитие челове-
ческого потенциала. Не первый 
год мы ведем работу и по сни-
жению затрат на содержание ор-
ганов государственной власти и 
оптимизации численности госап-
парата. Принятые меры дают нам 
возможность говорить о том, что 
в Ульяновской области числен-
ность госслужащих в расчете на 
одну тысячу населения составля-
ет минимальные среди регионов 
ПФО 1,07 процента, аналогичные 
показатели имеет лишь Орен-
бургская область. Наши соседи 
по округу имеют численность 
почти в два раза больше, напри-
мер, в Республике Марий Эл эта 
цифра составляет 1,96 процента 
госслужащих на тысячу населе-
ния. Однако необходимо, чтобы 
органы муниципальной власти 
двигались в этом же векторе раз-
вития», - подчеркнул губернатор.

По его словам, меры по эко-
номии бюджетных средств не 
ограничатся только снижением 
денежного содержания госу-
дарственных служащих. В на-
стоящий момент ужесточены 
подходы к расходованию госу-
дарственных средств по ряду 
направлений, в частности: вве-
дены строгие лимиты на ГСМ, 
приобретение автомобильной и 
оргтехники, канцтоваров, на ко-
мандировочные расходы, кроме 
того, планируется сократить ко-
личество проводимых мероприя-
тий и т.д. Все это также рекомен-
довано предпринять и на уровне 
муниципалитетов.

Экономике не хватает  
научной мысли?

политики, - комментирует доктор экономиче-
ских наук, профессор, академик РАСХН и РАН 
Анатолий Алтухов. - Однако на уровне регионов 
в настоящее время подобные структуры практи-
чески отсутствуют, хотя в них имеется высокая 
потребность. Особенно это касается дотацион-
ных регионов с развитой инфраструктурой и 
промышленности. В этой связи исследования 
и решения региональных проблем экономики 
в Ульяновской области являются большим ша-
гом в развитии данной практики. Деятельность 
такого научно-исследовательского института 
будет направлена на решение конкретных при-
кладных проблем регионального развития, и 
при грамотной организации эффективность та-
кого института будет значительна.

Кандидат экономических наук, доцент 
УлГУ Валерий Смолькин также отмечает, что 
аналогов создаваемому в Ульяновске НИИ в 
других регионах практически нет. По его сло-
вам, в России есть единственный институт про-
блем региональной экономики - РАН в Санкт-
Петербурге.

- В регионах нашел только институт 
социально-экономического развития терри-
торий РАН в городе Вологда. Похоже мы в 
числе первых. Но насколько эффективны эти 
структуры, говорить предметно пока не могу - 
я не занимался данным вопросом, - объясняет 
Смолькин.

Планируется, что структура нового 
ульяновского института будет максимально мо-
бильна и будет выстраиваться под решение воз-
никающих проблем. В числе первоочередных 
задач: разработка концепции экономической 
безопасности региона, подготовка структурных 
программ развития и проработка государствен-
ных инструментов стимулирования роста про-
изводительности труда.

- Функционирование НИИ должно исполь-
зовать весь научный потенциал, который есть в 
области. Для этого необходимо привлекать всех 
ведущих ученых из каждого регионального вуза, 
чтобы сформировать коллегиальное мнение и 
не допускать перекоса в какую-то одну сторону, 
- уверен кандидат экономических наук, доцент, 
заведующий кафедрой маркетинга УлГТУ Ев-
гений Качагин. - Я считаю, что необходимость 
создания такого научно-исследовательского ин-
ститута имеется. В некоторых регионах страны 
подобные структуры существуют, причем они 
занимаются и подготовкой студентов. У нас 
именно такой задачи нет, в Ульяновской области 
цель создания немного другая - это определение 
перспектив развития региона. Все программы 
развития, в том числе и местных территорий, 
предусматривают привлечение научного со-
общества, и для этого необходима структура, 
которая будет их объединять. 

По мнению Качагина, НИИ не будет дубли-
ровать функции экспертного совета при главе 
региона, так как между этими двумя структура-
ми есть существенная разница.

- Совет действует на общественных и до-
бровольческих началах, а это означает, что он 
не может разрабатывать отдельные программы 
развития, потому что их должна готовить груп-
па, которую нужно озадачивать и финансиро-
вать. В свою очередь, институт исследования 
проблем региональной экономики будет иметь 
возможность финансирования исследований, а 
значит, иметь возможность проводить их более 
глубоко и детально, и именно в этом его преиму-
щество, - подчеркивает ученый. - Но, конечно, 
нельзя уходить и от экспертных советов. Они 
еще скажут свое слово, например, на них в даль-
нейшем возможно обсуждение деятельности 
самого НИИ.

Из тридцати регионов, 
где будут возведены 

перинатальные центры, в 14 за-
казчиком строительства является 
Госкорпорация «Ростехнологии», 
успешно справившаяся с нацпро-
ектом «Здоровье» в 2012 году, 
построив девять высокотехноло-
гичных медицинских центров от 
Калининграда до Владивостока. 
Учитывая этот опыт, функции за-
казчика в Ульяновске возложили 
именно на «Ростех». Проектиро-
вала семиэтажное здание в 33 ме-
тра высотой, общей площадью в 
27 тысяч квадратных метров, рас-
считанное на 150 коек, компания 
«Ульяновскгражданпроект». 

Регион уже выполнил взятые 
на себя обязательства: разработал 
проектно-сметную  документа-
цию, выделил земельный уча-
сток, подготовил строительную 
площадку, подвел внутренние и 
наружные коммуникации, а также 
разобрал переходную галерею, объ-
единявшую отделения областной 
детской клинической больницы. 

«Особенности проекта за-
ключаются в том, что это высо-
котехнологичное медицинское 
учреждение специализированной 
медицинской помощи, оснащен-
ное современным оборудовани-
ем, что предусмотрено в проекте. 
Наша задача в существующей эко-
номической обстановке достроить 

здание в сроки и с достойным ка-
чеством», - заявил управляющий 
директор по строительству меди-
цинских учреждений «Ростеха» 
Александр Колесов. 

В перинатальном центре здо-
ровьем ребенка занимаются еще 
до его рождения. Здесь будут 

отделение патологии беремен-
ности, родово-операционный 
блок, восемь индивидуальных 
палат, отделение реанимации и 
интенсивной терапии женщин 
и новорожденных, отделение 
патологии новорожденных и по-
слеродовое отделение, а также 
консультативно-диагностическое 

отделение и медико-генетическая 
консультация. В год учреждение 
сможет принимать со всей об-
ласти до 3,5 тысячи рожениц с 
осложнениями. Здесь будут про-
ходить самые тяжелые, на языке 
врачей, «нефизиологические» 
роды. Упор будет сделан на веде-

ние беременности и родовспомо-
жение групп риска и кризисных 
беременностей, а это одна треть из 
числа всех рожающих. 

Сегодня врачи и современное 
оборудование позволяют спасти 
жизнь крохе при весе всего в 500 
граммов, но для этого их при-
ходится перевозить в областную 

детскую больницу из других ро-
дильных домов. Хрупкие малыши 
очень плохо переносят переезды. 
При появлении перинатального 
центра и наблюдение мамочек, и 
выхаживание недоношенных но-
ворожденных будет проходить в 
одном месте без угрозы здоровью. 

«Таким образом, строитель-
ство центра будет способство-
вать исполнению майских указов 
Президента РФ по увеличению 
рождаемости и снижению мате-
ринской, младенческой и детской 
смертности, что благоприятно 
скажется на демографической 
ситуации в регионе», - отметил 
Сергей Морозов. 

Главный врач областной 
детской больницы им. Ю.Ф. Го-
рячева Анна Лебедько считает, 
что какое бы красивое здание 
не получилось в итоге, самое 
главное - высокие технологии и 
профессионалы. «Мы сейчас ак-
тивно выбираем оборудование и 
подбираем кадры. Всего в центре 
будет работать около 250 чело-
век среднего медперсонала и 140 
врачей, это и врачи-акушеры и 
реаниматологи.  Часть из них уже 
работают на базе областной дет-
ской больницы, часть - в других 
акушерских стационарах, кто-то 
будет привлечен из других регио-
нов», - поделилась главврач. 

Главное - технологии и профессионалы
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Продолжается подписка на второе полугодие 2015 года

ирина антонова �

Эта неделя, к сожалению, запомнилась 
очередным экологическим скандалом - но-
чью 10 марта вандалы срубили 36 лип на 
ул. Локомотивной в городе Ульяновске.  
Главный эколог Ульяновской области Дми-
трий Федоров в студии ИД «Ульяновская 
правда» дал свою оценку последнему слу-
чаю эковандализма и заодно рассказал о 
состоянии окружающей среды в регионе.

Экологическое варварство 
- Дмитрий Васильевич, почему вновь и 
вновь повторяются самовольные вы-
рубки зеленых насаждений?

- Я бы назвал это экологическим вар-
варством. Я считаю, что такие случаи воз-
никают в первую очередь из-за крайне низ-
кой экологической культуры населения. 
Согласно действующему законодательству, 
после всех проверочных и процессуальных 
действий экологических инспекторов ма-
териалы по этому делу переданы в Улья-
новскую природоохранную прокуратуру. 
По завершении всех мероприятий на этом 
же самом месте будут высажены те же са-
мые деревья крупномерного посадочного 
материала. Спрашивается, зачем надо было 
сносить эти деревья? Ни одного согласова-
ния ни одна природоохранная структура 
не выдала. Уже десятки раз выступали с 
разъяснениями в СМИ, что если у кого-
то назревает необходимость в каких-либо 
мероприятиях, связанных с обрезкой либо 
со сносом зеленых насаждений, первое об-
ращение должно быть в административные 
органы.

- Наверное, наказание не такое стро-
гое, раз рубят?

- Примерный ущерб может составить 
больше трех миллионов рублей. Кроме 
того, виновник несанкционированной руб-
ки обязан будет за свой счет произвести 
восстановительные посадки этих деревьев 
и обеспечить их уход и сохранность. Так 
предписывает законодательство.

Забудем как дышать?
- В прошлом году Ульяновск вошел в 
число городов России, лидирующих по 
загрязнению атмосферного воздуха. 
Почему это происходит и как изме-
нить ситуацию к лучшему?

- Уровень загрязнения атмосферного 
воздуха на самом деле гораздо ниже, чем 
30 - 40 лет назад. В первую очередь это свя-
зано с тем, что за последние годы активно 
велась модернизация теплоисточников и 
большинство котельных были переведены 
на газовое топливо. По сравнению с углем 
и мазутом выбросы в атмосферный воздух 
от данных котельных уменьшились в десят-
ки раз. Кроме того, целый ряд предприятий 
сейчас активно ищет источники альтерна-
тивного топлива. В районах области, к при-
меру, переходят на пеллеты. За счет этого 
снижаются уровень выбросов в атмосфер-
ный воздух и объем отходов предприятий 
деревообрабатывающей промышленности, 
которые до последнего времени опять же 

выбрасывались на полигоны - места утили-
зации отходов. Сейчас эти отходы начина-
ют активно вовлекаться в переработку. 

- И все-таки автомобильный транспорт 
более других повинен в загрязнении?

- В крупных городах региона - Ульянов-
ске и Димитровграде - это автомобильный 
транспорт. Напомню, согласно законода-
тельству, до 1 января 2016 года мы должны 
перейти на экологический стандарт очист-
ки топлива Евро-5, регулирующий содер-
жание вредных веществ в выхлопных газах. 
Сегодня у нас активно внедряется стандарт 
Евро-4. Скажем так: мы можем получить 
топливо высокого качества, которое будет 
на всех АЗС региона, соответствующее 
стандартам Евро-5. 

Но давайте посмотрим, куда мы его за-
правляем… Если мы возьмем муниципаль-
ный коммунальный транспорт, часть част-
ного транспорта - это двигатели, которые 
сегодня соответствуют экологическим нор-
мативам в лучшем случае Евро-2. Понятно, 
что заправляя такие двигатели Евро-5, фак-
тически выбрасывается Евро-1. Поэтому 
сейчас идет речь о том, что такие двигатели 
необходимо оснащать дополнительными 
катализаторами дожига топлива и филь-
трами очистки выбросов. Модернизация 
этих двигателей, конечно, влетает в копе-
ечку, и поэтому многие владельцы такого 
транспорта в Ульяновске просто переводят 
свой автомобиль на газомоторное топливо. 
Но, к сожалению, газовые заправки в муни-
ципалитетах - крайняя редкость. Они есть 
только в областном центре, Димитровграде 
и на трассе М-5, которая пересекает у нас 
два районных центра - Николаевку и Но-
воспасское. В других муниципальных об-
разованиях газовых заправок пока нет. 

Что касается муниципального автомо-
бильного транспорта, то мы уже неодно-
кратно предлагали различным отраслям 
постепенно производить  модернизацию 
двигателей транспорта, чтобы уменьшить 
выбросы в атмосферу. Жители Ульяновска, 
проживающие вблизи крупных автомаги-
стралей, таких как Московское, Димитров-
градское шоссе, проспект Нариманова, ис-
пытывают серьезный экологический пресс, 
связанный с выбросами автомобильного 
транспорта. То же самое касается и зеленых 
насаждений, которые произрастают вдоль 
этих автомагистралей. Мы часто слышим 
от экологических правозащитников ре-
плики о том, что там не хватает деревьев, 
необходимы вдоль магистралей дополни-
тельные многорядовые посадки. Но много-
рядность деревьев не решит на 100% во-
прос с фильтрацией выбросов. Фигурально 
выражаясь, деревья - это лишь такой лег-
кий тюль вдоль автомагистралей. Вместе 
с тем эти же самые деревья испытывают 
такой же антропогенный пресс, защищая 
атмосферный воздух от выбросов свинца, 
содержащихся в выхлопах автомобильного 
транспорта. Этот весь свинец аккумулиру-
ется в листовых пластинах деревьев. В этих 
случаях деревьям требуется дополнитель-
ная подкормка, рыхление почвы, внесение 

минеральных удобрений в почву, чтобы по-
высить их сопротивляемость неблагопри-
ятным факторам среды.

В глаза не видели мусоровоз 
- Бич региона - несанкционированное 
размещение отходов. И, как правило, 
проблема возникает из-за отсутствия 
обычных контейнеров, организован-
ного вывоза мусора. Возможно ли ор-
ганизовать централизованный сбор 
бытовых отходов во всех населенных 
пунктах, чтобы избежать образова-
ние свалок?

- Из всех экологических проблем - эта 
проблема номер один. Сложилась она из не-
скольких аспектов. Вы справедливо отме-
тили, что сегодня жилищно-коммунальная 
услуга по сбору и вывозу твердых и быто-
вых отходов пока еще не дошла до каждого 
жителя Ульяновской области. У нас есть 
огромное количество населенных пунктов, 
которые в глаза не видели мусоровоз, не 
говоря ни о каких контейнерных площад-
ках. Поэтому важнейшая задача для глав 
администраций всех муниципальных обра-
зований региона - организовать предостав-
ление услуги населению по сбору и вывозу 
твердых бытовых отходов во всех населен-
ных пунктах. 

Еще одна важная составляющая этого 
процесса - утилизация отходов, которая 
должна осуществляться цивилизованным 
способом на специализированных инже-
нерных сооружениях - полигонах, которых 
сегодня также крайне не хватает. В этом 
году губернатором Ульяновской области 
было принято принципиальное решение 
о выделении всех средств, поступающих 
в виде экологического налога в областной 
бюджет, на охрану окружающей среды. Из 
них максимальный удельный вес как раз 
займет вопрос по утилизации несанкцио-
нированных свалок. Сегодня региональ-
ный минсельлесхоз уже провел большую 
работу с главными экологами муници-
пальных образований. Мы составили ре-
естр объектов несанкционированного раз-
мещения отходов. В него включено 732 
объекта. Также подготовили техническое 
задание на государственную закупку по 
услуге ликвидации несанкционированных 
свалок. К концу лета планируем собрать 
все несанкционированные свалки и их ци-
вилизованно перезахоронить на объектах 
размещения отходов, которые соответству-
ют всем санитарно-эпидемиологическим и 
экологическим нормативам. Многое еще 
предстоит сделать, а главное - поменять 
общественное сознание.

Дмитрий ФёДоров: 

Уровень загрязнения атмосферного  
воздуха гораздо ниже, чем 40 лет назад

Полную версию интервью смотрите  
на нашем сайте

Уважаемые жители региона! Если вы 
стали свидетелями экологических правона-

рушений, просим оперативно сообщать об 
этом в департамент природных ресур-
сов и экологии министерства сельского, 

лесного хозяйства и природных ресурсов 
Ульяновской области по телефонам: 
8 (8422) 38-47-46 - в рабочее время, 
8 (8422) 38-40-55 - круглосуточно.
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По принципу таких 
«проектных офисов», 

юридически подчиненных пер-
вым вице-премьерам, и будет раз-
виваться экономика региона.

По словам губернатора, уже 
существуют весьма неплохие за-
делы в организации офисов по ин-
дустриализации и интенсифика-
ции. Идет работа над реализацией 
проектов по интеллекту (челове-
ческий капитал) и интерактиву 
(обратная связь). Есть почти все 
необходимое - от финансов до ба-
зовых компаний и организаций - 
для создания офисов инноваций и 
инфраструктуры. 

«Министерство экономиче-
ского развития должно будет 
увязать задачи планирования и 
прогнозирования новых прин-
ципов работы», - заявил Сергей 
Морозов. 

Минэкономразвития
Несмотря на важность за-

дач, поставленных губернатором, 
главной целью заседания было 
подведение итогов работы мини-
стерства в 2014 году. 

Глава ведомства Олег Асмус 
не скрывал: «Наверное, 2014 
год стал самым сложным в моей 
практике министра - на протяже-
нии первых десяти месяцев эко-
номика региона демонстрировала 
отрицательный рост. Поэтому 
ключевой задачей было достиже-
ние показателей не ниже уровня 
2013 года, и она выполнена».

По итогам 2014 года в 
социально-экономическом рей-
тинге Приволжского федераль-
ного округа Ульяновская область 
сохранила шестое место. Такого 
результата регион достиг благо-
даря инвестициям в основной ка-
питал (они составили 82,2 милли-
арда рублей); хорошим объемам 
ввода жилья (718 тыс. кв. метров, 
что на 13 процентов выше уровня 
2013 года); низкому (4,6 процен-
та) уровню безработицы; коли-
честву созданных рабочих мест 
(21275). Индекс промышленного 
производства составил 100,7 про-
цента при плановом показателе 
100,3 процента. 

Не на высшем уровне оказа-
лись развитие сельского хозяй-
ства и темпы роста заработной 
платы.  Говоря о последнем, Олег 
Асмус заявил, что Ульяновская 
область вполне может достичь 
по этому показателю 5 - 6 места 
в ПФО, но до сих пор, несмотря 
на приличный абсолютный рост 
(плюс 10,4 процента, в результате 
чего размер средней зарплаты со-
ставил 21081 рубль), остается на 
9 - 10 позициях. Именно поэтому 
выход области на пятое место в 
ПФО по доходам населения яв-

ляется сегодня ключевой задачей 
правительства. Среди направ-
лений, по которым работа будет 
вестись в первую очередь,  Олег 
Асмус назвал «гипернизкую про-
изводительность труда» и отлич-
ную от соседей долю заработной 
платы в общем уровне доходов 
- не менее 50 процентов, в то вре-
мя как, к примеру, в Татарстане, 
зарплата составляет лишь 30 про-
центов доходов, остальное - до-
полнительные источники. 

Оценивая деятельность под-
чиненных в целом, министр на-
помнил, что все без исключения 
подразделения работали в 2014 
году в новых условиях - совер-
шен переход верстки бюджета на 
госпрограммный принцип, разра-
ботана новая  стратегия развития 
области, по новому закону ра-
ботал департамент госзакупок… 
«Так что год был не только слож-
ным, но и интересным», - подыто-
жил Асмус.

И… рейтинги 
В заседании принял участие 

президент фонда «Петербургская 
политика» Михаил Виноградов. 
Этот исследовательский и экс-
пертный центр специализируется 
на политической экспертизе и кон-
салтинге, социологических иссле-
дованиях, а также на анализе по-
литических процессов в регионах 
РФ. Из самых известных продук-
тов фонда - рейтинг политической 
выживаемости губернаторов и 

рейтинг социально-политической 
устойчивости регионов.

При этом президент фонда 
довольно скептически расска-
зал о разнообразных рейтингах. 
Оценив, что они приносят несо-
мненную пользу (повышают, увы, 
низкую сегодня узнаваемость ре-
гионов; позволяют сопоставить 
себя с другими субъектами; по-
зволяют отследить динамику; и 
наконец переводят зачастую нуд-
ную информацию на язык, по-
нятный и интересный простому 
обывателю), Михаил Виноградов 
заявил, что не нужно стремиться 
быть во всех рейтингах первы-
ми. Ненужно и нереально. Пото-
му что в любом виде рейтингов 
можно найти элемент игры. Вот 
рейтинг «доступности ипотеки». 
Первое место в нем - это хорошо 
или плохо? Однозначно ответить 
нельзя. Или регулярный «кредит-
ный» рейтинг. Он присваивается 
далеко не всем регионам, что про-
сто не дает полной и однозначно 
трактуемой картины. Рейтинги, 
базирующиеся на статистике, 
также далеко не все хороши. К 
примеру,  рейтинги Медиалогии 
говорят, по сути, лишь о пред-
ставленности СМИ того или ино-
го региона в базе Медиалогии, а 
отнюдь не о работе местных вла-
стей. Рейтинги, базирующиеся на 
экспертной оценке, также имеют 
как минимум один серьезный 
ограничитель. Это малое число 
серьезных экспертов в стране, 
знакомых с ситуацией не в пяти 

- семи регионах, а в большем ко-
личестве, и не в одной сфере, а в 
двух - трех… 

Виноградов перечислил все 
виды рейтингов, в каждом найдя 
минимум один изъян. Не оставил 
он без внимания и собственный 
рейтинг выживаемости губерна-
торов. Когда фонд начал его со-
ставлять, буквально на второй 
- третий раз выяснилось, что по-
следний собирает большую часть 
информации в коридорах власти, 
а там она во многом базируется 
на… предыдущем рейтинге фонда.

Зато состояние дел в регио-
не эксперт оценил: «Было ин-
тересно увидеть тот настрой на 
динамику, который присутствует 
в Ульяновской области. Не так 
много регионов России, кото-
рые в той или иной мере ориен-
тированы на будущее. Многие 
ностальгируют по прошлым эпо-
хам. Поэтому достаточно инте-
ресно посмотреть, где этот драйв 
присутствует. Все-таки многие 
субъекты России инерционные и 
склонны абсолютизировать те до-
стижения, которые они получили 
из прошлого. Важно было уви-
деть, что в Ульяновской области 
все сбалансировано, есть ростки 
новой экономики и некий драйв 
присутствует».

12-я в РФ, вторая - в ПФО  
Ульяновская область оста-

ется в верхней части рейтинга 
социально-политической устой-

чивости регионов, ежемесячно 
подводимого аналитиками фон-
да «Петербургская политика» с 
осени 2012 года.

По итогам февраля область 
поделила 12-е место с Мордо-
вией, попав в группу регионов 
с высокой устойчивостью. По-
казатель составил 7,8 пункта, 
что всего на две десятых ниже 
уровня субъектов с максималь-
ной социально-политической 
устойчивостью. Добавим, что 
Ульяновская область стала од-
ним из 24 регионов, продемон-
стрировавших в феврале по-
ложительную динамику. У 31 
субъекта динамика отрицатель-
ная, у оставшихся - нулевая. 
(Сахалинская область временно 
исключена из рейтинга после 
ареста губернатора  Алексан-
дра Хорошавина, что создало 
острейший политический кри-
зис вокруг региона.)

Из соседей по ПФО нас опе-
редила только Пензенская об-
ласть, удержавшаяся в первой 
группе (8,2 пункта при нулевой 
динамике).

Напомним, что уровень 
устойчивости определяется экс-
пертами фонда по 10-балльной 
шкале, где 10 - максимальная 
оценка, 1 - минимальная. Вну-
три рейтинга регионы разделены 
на четыре категории по степени 
социально-политической устой-
чивости и отсортированы в рам-
ках своей категории по динамике 
рейтинга за последний месяц.

Из основных позитивных 
событий в области, сказавших-
ся на ее рейтинге социально-
политической устойчивости, 
эксперты выделили следующие: 
договоренность с Башкортостан-
ской пригородной пассажирской 
компанией о восстановлении дви-
жения пригородных поездов; пла-
ны областных властей по созда-
нию Ульяновской пассажирской 
компании; подписание облправи-
тельством и ЗАО «Авиастар-СП»  
соглашения о социально-
экономическом сотрудничестве, 
предусматривающего предостав-
ление предприятию налоговых 
льгот в обмен на финансирование 
«Авиастаром» жилищной про-
граммы и модернизации произ-
водства; начало строительства на 
«Авиастаре-СП» опытного образ-
ца самолета-топливозаправщика 
Ил-78М-90А; отзыв Ульяновским 
автозаводом из службы занято-
сти уведомления о возможном 
сокращении сотрудников; запуск  
ООО «РОС-Бекон» второй оче-
реди строительства свиноком-
плекса в селе Назайкино.
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Председатель правления Avia 
Solution Group Гедиминас Жиемялис 
рассказал Авиапорт.ру о судьбе про-
екта по строительству на территории 
ПОЭЗ-Ульяновск центра техническо-
го обслуживания и ремонта самолетов 
(возглавляемая им компания стала 
одним из первых зарегистрированных 
резидентов портовой особой экономи-
ческой зоны). 

- Проект в Ульяновске сохраняет 
свою актуальность? 

- Проект в Ульяновске не закрыт, 
но сейчас происходит обновление са-
мой идеи. С того момента, когда мы как 
резиденты вошли в свободную эконо-
мическую зону, рынок сильно изменил-
ся. Сам флот российских авиаперевоз-
чиков изменился. Нужно переоценить 
наши планы и возможности. Сегодня 
мы наблюдаем не привычный прирост, 

а спад пассажироперевозок. Сколько 
он продлится, никто не знает. 

Если мы сегодня локализуем об-
служивание в России, то это еще не 
значит, что мы автоматически получим 
российский рынок. Авиационная под-

держка, в отличие от других бизнесов, 
не имеет территориальной привязки. 
Тем более что ключевые российские 
перевозчики уже подписали десяти-
летние контракты на обслуживание, а 
нам только предстоит набирать объем.

Тем не менее, мы сделали пред-
ложения производителям российской 
техники: предприятиям «Иркут» и 
ЗАО «Гражданские самолеты Сухого». 
Наверно, эти две программы создадут 
объем АТБ в России. И если этот объем 
будет локализован в Ульяновске, воз-
можно, наш проект будет развиваться 
быстрее.  Мы продолжаем заниматься 
проектированием, технологическими 
решениями. Всем тем, что не видно 
снаружи. 

- Что стало с теми инвестиция-
ми, которые уже были сделаны? 
Новая идея предполагает новые 
затраты и новые сроки реализа-
ции? 

- Инвестировали мы в основном 
в приобретение оборудования. Оно 
было перенесено в Индонезию, где в 
марте открывается похожий ангар. В 

отличие от Ульяновска там нехватка 
услуг. В России же большая терри-
тория, и только 700 самолетов, там, 
на маленькой территории, свыше 
1000 самолетов плюс потенциал со-
предельных стран. 

Про новые инвестиции говорить 
рано, заявленный объем в $22 мил-
лиона по прежнему курсу, и он пока не 
пересматривался. Вопрос в сроках этих 
вложений и в самой бизнес-идее: ка-
кими типами самолетов мы будем за-
ниматься. Если, например, за базовый 
тип мы возьмем Sukhoi Superjet-100, 
то пока не существует даже квалифи-
цированного технического персонала, 
и только на его подготовку уйдет 2-3 
года. Самолет «Иркута» (МС-21 - 
«Ульяновская правда») еще даже не 
производится. Конечно, мы переносим 
сроки как минимум на полтора года. 

авиа

Строительство центра ТОиР Avia Solution Group в ПОЭЗ временно отложен

Область планирует перейти  
от отраслевого принципа управления экономикой к проектному

В условиях драйва 

президент фонда «петербургская политика» Михаил Виноградов оценил движение Ульяновской области
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В условиях 
экономической 
нестабильности 
«Группа ГАЗ» 
делает ставку 
на новые 
продукты. 

Ева ШтЕрлЕ �

Резкое ухудшение экономиче-
ской ситуации в 2014 году заста-
вило большинство компаний на 
российском рынке задуматься над 
стратегией своего развития. «Груп-
па ГАЗ»  - не исключение.

Еще осенью автомобильный 
холдинг скорректировал бизнес-
план на 2015 год, однако пока пес-
симистичные прогнозы не оправ-
дываются. По словам президента 
компании Вадима Сорокина, на се-
годняшний день показатели произ-
водства «Группы ГАЗ» на 19 про-
центов лучше, чем в базовом плане, 
и на 30 процентов - чем в кризис-
ном. Рост отмечается в том числе и 
на ульяновском предприятии, вхо-
дящем в состав холдинга.

- На Ульяновском моторном 
заводе дела обстоят лучше, чем во 
всей российской машинострои-
тельной отрасли, - считает Вадим 
Сорокин. - В условиях общего па-
дения рынка и снижения спроса 
на коммерческую технику произ-
водство на УМЗ растет. Причем 
рост наблюдается в марте по от-
ношению к февралю и в первом 
квартале этого года по сравнению с 
прошлым. Причина - запуск в 2014 
году серийного производства ново-
го бензинового двигателя EvoТech. 
Сейчас спрос на него только уве-
личивается. В 2015 году начнут 
выпускаться битопливные версии 
этого двигателя, работающие на 
сжиженном и сжатом природном 
газе, соответствующие экологиче-
ским нормам «Евро-5».

Кроме EvoТech, «Группа ГАЗ» 
рассчитывает в 2015 году выве-
сти на рынок и другие новинки. В 
планах у компании выпуск цель-
нометаллического кузова фургона 
«Газель Next», нового автобуса на 
Павловском автозаводе, топлив-
ной аппаратуры, соответствую-
щей экологическим требованиям 
«Евро-5», на Ярославском заводе 
дизельной аппаратуры и нового 
грузовика «Урал» на предприя-
тии в городе Миасс. Руководство 
холдинга надеется, что успешная 
реализация всех этих проектов по-
зволит им избежать непопулярных 
мер в кризис.

- Мы не видим сегодня необхо-
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ГЕорГий КузнЕцов  �

На Ульяновском авиазаво-
де состоялась конференция по 
выполнению пунктов коллек-
тивного договора, действую-
щего на предприятии. 

Документ, рассчитанный 
на 2014 - 2016 годы, является 
правовым актом, регулирую-
щим социально-трудовые от-
ношения на предприятии, и 
направлен на обеспечение ба-
ланса интересов работников и 
работодателя в целях стабиль-
ной и эффективной деятель-
ности организации. 

Помимо двухсот делега-
тов - представителей цехо-
вых профсоюзных комитетов 

«Авиастара», представителей 
администрации предприятия, 
в конференции приняли уча-
стие заместитель  губернатора 
Михаил Сычев и недавно из-
бранный председатель Феде-
рации организаций профсо-
юзов Ульяновской области 
Анатолий  Васильев. 

Основными вопросами 
обсуждения стали произ-
водственные и финансовые 
достижения, предстоящие за-
дачи и социальные льготы. 
Генеральный директор Сер-
гей Дементьев подвел итоги 
прошедшего года и обрисовал 
перспективы предприятия на 
2015 год. 

По его словам, план пред-

приятия 2014 года выполнен. 
Основными приоритетными 
направлениями на предстоя-
щий период являются реа-
лизация проекта по выпуску 
Ил-76МД-90А, сервисное 
обслуживание и глубокая 
модернизация Ан-124, строи-
тельство Ту-204, изготовление 
продукции по кооперации с 
авиационными предприятия-
ми по проектам МС-21 и  SSJ-
100. При этом объемы произ-
водства в текущем году будут 
значительно увеличены. 

Масштабная работа прове-
дена по техническому перево-
оружению завода. Во многих 
производствах установлено 
современное оборудование 

с числовым программным 
управлением. 

Председатель профсоюз-
ного комитета «Авиастара» 
Валентина Грушина отметила 
важность исполнения пунктов 
коллективного договора, льгот 
и гарантий для работников 
предприятия. «Сегодня завод 
успешно развивается, улуч-
шаются условия труда, увели-
чивается заработная плата», 
- подчеркнула председатель 
профкома.

По итогам конференции 
делегатами было принято ре-
шение считать коллективный 
договор ЗАО «Авиастар-СП» 
за 2014 год выполненным с 
оценкой удовлетворительно.

Red Wings начинает 
рейсы из Ульяновска 

Авиакомпания Red Wings открыла продажи авиа-
билетов по направлению «Ульяновск - Симферополь». 
Полеты будут организованы из аэропорта имени Ка-
рамзина.

Рейсы планируется выполнять на комфортабель-
ных самолетах Ту-204 в компоновке 210 кресел с 7 июня 
по 15 сентября по воскресеньям. Вылеты из Ульяновска 
будут организованы в 16.20, прибытие в регион - в 14.40. 
Время в пути - 2 часа 10 минут.

Кроме того, авиакомпания Red Wings открыла 
продажу билетов «Ульяновск - Москва». Рейсы бу-
дут выполняться с 29 марта ежедневно на самолетах 
Суперджет-100.

Напомним, что в настоящее время в аэропорту име-
ни Карамзина в Ульяновске продолжается ремонт: здесь 
реконструируют искусственную взлетно-посадочную 
полосу, рулежные дорожки, места стоянок воздушных 
судов, светосигнальное оборудование, дренажную си-
стему. Планируется, что работы завершатся в 2016 году.

авиа

«Авиастар» выполнил коллективный договор-2014

EvoTech поможет УМЗ выжить в кризис

димости в сокращении персонала, 
- подчеркивает Сорокин. - Од-
нако мы видим бизнес на уровне 
первого полугодия, что будет во 
второй половине года - зависит 
от эффективности и скорости ре-
ализации тех или иных программ, 

приятия через программу по со-
хранению стабильности на рынке 
труда, которая будет профинанси-
рована из средств федерального и 
регионального бюджетов. Пройти 
опережающее обучение и повы-
сить свою квалификацию смогут 

“В условиях общего падения рынка 
и снижения спроса на коммерческую 
технику производство на УМЗ растет. Причем 
рост наблюдается в марте по отношению к 
февралю и в первом квартале этого года по 

сравнению с прошлым

”

президент компании Вадим Сорокин:

которые обсуждаются сегодня в 
правительстве

Своеобразную «страховку» для 
УМЗ на случай форс-мажора пред-
ложили региональные власти. 

- При необходимости мы гото-
вы поддержать работников пред-

300 сотрудников УМЗ, - отмечает 
губернатор Ульяновской области  
Сергей Морозов.

В ходе встречи главы региона 
с президентом «Группы ГАЗ», ко-
торая состоялась шестого марта в 
Ульяновске, стороны обсудили и 

другие меры поддержки предпри-
ятия. В частности, был решен во-
прос о передаче в муниципальную 
собственность котельной УМЗ, 
которая ежегодно генерировала 
долги до 150 миллионов рублей 
из-за неоплаты за поставленные 

теплоэнергоресурсы УМУП «Го-
родской теплосервис». Кроме этого 
участники встречи обговорили воз-
можность приобретения неисполь-
зуемых зданий (в их числе спорт-
комплекс и ряд административных 
корпусов) и территорий в муни-

ципальную и областную собствен-
ность. По словам Сергея Морозо-
ва, на этих площадях планируется 
создать крупнейший в Поволжье 
региональный Дом спорта. Рас-
сматривается и возможность стро-
ительства на высвобожденных 
участках небольшого жилого ми-
крорайона. 

Между тем на самом предпри-
ятии сейчас кипит работа - здесь 
продолжается переоборудование 
цеха, в котором установлен глав-
ный сборочный конвейер.

- За новогодние праздники мы 
выполнили ремонт помещения и 
подвинули конвейер. К сожале-
нию, в этот период были выпол-
нены не все работы. Сейчас мы 
ждем больших выходных, чтобы 
завершить намеченное, - сообщает 
директор по развитию УМЗ Дми-
трий Щукин. 

Параллельно завод продолжа-
ет наращивать производственные 
мощности. В связи с ростом за-
казов со стороны «Группы ГАЗ» 
в марте предприятие планирует 
увеличить объемы производства 
на 57 процентов по отношению к 
февралю этого года. Драйвером 
роста для УМЗ может стать и заказ 
от Ульяновского автозавода - в на-
стоящее время двигатели EvoТech 
проходят испытания на УАЗе. 
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В Чердаклинском 
районе малый 
бизнес растет 
вместе с ЦРП.

Василиса КрасноВа �

На прошлой неделе глава 
региона Сергей Морозов по-
ручил облправительству про-
работать вопрос объединения 
центров развития предпри-
нимательства с Агентством 
сельских территорий с целью 
оказания комплексной под-
держки представителям биз-
неса. В самих ЦРП новость 
о возможном слиянии вос-
приняли положительно. По 
словам директора центра раз-
вития предпринимательства 
Чердаклинского района Анны 
Обломкиной, во многих му-
ниципалитетах эти две струк-
туры итак работают в тесном 
контакте. 

- К нам обращается до-
статочно много предпри-
нимателей, деятельность 
которых связана с сельским 
хозяйством. Мы помогаем 
им подготовить документы и 
составить бизнес-планы для 
получения  грантов по про-
грамме поддержки начинаю-
щих фермеров и семейных 
животноводческих ферм. Так-
же мы рассказываем о других 
действующих инструментах 
поддержки, в том числе по ли-
нии минсельхоза, - объясняет 
Анна Обломкина.

К своим обязанностям 
Чердаклинский ЦРП вообще 
относится очень трепетно, 
стараясь помогать бизнесу 
во всех вопросах. Одним из 
первых клиентов центра стал 
местный предприниматель 
Дмитрий Алексеев, которому 
специалисты помогли полу-
чить денежные субсидии по 
программе самозанятости. С 
тех пор молодой человек здесь, 
что называется, постоянный 
клиент. Ему оказывается по-
мощь в ведении бухгалтерско-
го и налогового учета, предо-
ставляются юридические 
консультации. При поддерж-
ке ЦРП дело Дмитрия пере-
росло в семейный бизнес - в 
настоящее время кроме него 
в нем задействованы четверо 
его родных братьев.

- У нас большая семья: ше-
стеро братьев и две сестренки. 
Младшие пока учатся, стар-
шие работают. Каждый отве-
чает за какое-то конкретное 
направление, но, если нужно, 
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С 16 по 22 марта 
в Ульяновской 
области 
пройдёт первая 
Региональная 
неделя 
предприни-
мательской 
инициативы
Уважаемые предприниматели!

Уже не первый год в 
Ульяновской области проводится 
Региональная неделя предприни-
мательской инициативы, в рамках 
которой совместно с представите-
лями бизнеса мы вырабатываем 
предложения, направленные на 
упрощение условий ведения пред-
принимательской деятельности, а 
также на совершенствование норм 
муниципальных, региональных и 
федеральных правовых актов. 

С 2011 года по настоящее вре-
мя мы уже отработали более 900 
предложений и вопросов предста-
вителей малого бизнеса, многие 
из которых удалось продвинуть 
на федеральном уровне. Среди 
них - сокращение сроков прохож-
дения административных проце-
дур, установление либеральных 
налоговых ставок для субъектов 
малого и среднего предпринима-
тельства, корректировка работы 
контрольно-надзорных органов и 
немало других.

Тем не менее на пути развития 
малого и среднего бизнеса остает-
ся ряд проблем, которые в сложив-
шихся экономических условиях 
требуют оперативного решения. 
Уверен, что совместными усилия-
ми мы сможем создать максималь-
но благоприятные условия для 
открытия и успешной реализации 
новых бизнес-проектов. Для этого 
с 16 по 22 марта 2015 года старту-
ет первая в этом году неделя Ре-
гиональной предпринимательской 
инициативы.

В связи с этим обращаюсь к 
вам, уважаемые предпринимате-
ли, руководители общественных 
объединений предпринимателей 
Ульяновской области, главы муни-
ципальных образований, с прось-
бой направить свои предложения 
в Корпорацию по развитию пред-
принимательства по электронной 
почте sme73@mail.ru до 22 марта 
2015 года.

Итоги Региональной недели 
предпринимательских инициатив 
мы вместе подведем в первой дека-
де апреля.

Губернатор - Председатель  
Правительства

Ульяновской области 
С.И. Морозов

Ульяновцев зовут на бизнес-форум в Болгарию
Предпринимателей региона приглашают принять участие во II Болгаро-Российском бизнес-
форуме, который пройдет с 31 марта по 3 апреля в городе София. Организаторами мероприя-
тия являются российское агентство поддержки малого и среднего бизнеса и исполнительное 
агентство поддержки малых и средних предприятий Болгарии при содействии торгового пред-
ставительства РФ в Республике. I Болгаро-Российский бизнес-форум состоялся 1 октября 2014 
года в городе Пловдиве. Тогда в нем приняло участие около 100 болгарских предприятий малого 
и среднего предпринимательства, а также представители инфраструктуры поддержки бизнеса в 
Болгарии. Был достигнут ряд соглашений о сотрудничестве между представителями двух стран. 

В Самаре стартует реалити-шоу о предпринимательстве
В Самарской области осуществляется подготовка к производству и запуску межрегионального 
телевизионного проекта в формате реалити-шоу о предпринимательстве, направленного на попу-
ляризацию бизнеса и инноваций. 
«Акулы бизнеса» - это телевизионный проект о предпринимательстве в формате реалити-шоу. 
Главная цель участников - представить свой бизнес-проект в форме краткой презентации и 
убедить инвесторов на финальном этапе шоу профинансировать проект в обмен на долю в про-
ектной компании. В шоу примут участие менторы, эксперты и инвесторы федерального уровня, 
а также инициаторы проектов из различных регионов России. 

Минэкономразвития РФ предлагает расширить  
критерии МСБ
Сейчас малым и средним бизнесом не могут считаться компании, если более 
25% их капитала принадлежит крупному бизнесу. Проект закона, подготовленный 
ведомством, предлагает увеличить данный показатель до 49%. В документе также 
прописано повышение предельного размера годовой выручки для микропред-
приятий с 60 до 120 млн рублей, для малого бизнеса - с 400 до 800 млн рублей, 
для средних - с 1 до 2 млрд. рублей. В Минэкономразвития рассчитывают, что 
благодаря расширению критериев большее число компаний сможет воспользо-
ваться льготами для малого предпринимательства: использовать упрощенную 
систему налогообложения, получать преференции при участии в гостендерах, 
претендовать на субсидии. 





В днеВник делОВОГО челОВекА

Руслан Гайнетдинов:

С 1 января 2015 года изменились 
сроки уплаты стоимости патента



От идеи до воплощения

Одним из первых клиентов центра стал 
местный предприниматель Дмитрий 
Алексеев, которому специалисты помогли 
получить денежные субсидии по программе 
самозанятости. С тех пор молодой человек 
здесь, что называется, постоянный клиент

друг другу помогаем, - расска-
зывает один из братьев Олег 
Алексеев. - В прошлом году 
мы расширили свою деятель-
ность - был открыт комплекс 
по техническому обслужива-
нию автомашин. В этом году 
планируем построить боль-
шой магазин автозапчастей.

ЦРП в районном поселке 
Чердаклы был открыт одним 
из первых в области - в 2010 
году. С самого начала он уве-
ренно удерживает лидирую-
щие позиции. Начиная с про-
шлого года на организацию 
возложены дополнительные 
функции - по привлечению 
и сопровождению бизнес-
проектов. С этой работой 
специалисты центра также 
справились на отлично - Чер-
даклинский район занял пер-
вое место в региональном рей-
тинге. Всего в течение 2014 
года на территории муници-
пального образования было 
реализовано 28 проектов. На 
сегодняшний день в стадии 
реализации находятся еще 11. 
С рядом инвесторов ведутся 
переговоры. 

- Проекты разные: есть 
крупные, есть небольшие. 
Значительную часть составля-
ют «внутренние» инвестиции. 
У нас очень активные мест-
ные предприниматели. Даже 
сейчас, когда экономическая 
ситуация накладывает нега-
тивный отпечаток на развитие 
бизнеса, они стараются найти 

выход из ситуации, осваи-
вают новые направления. В 
этом году у нас не было еще 
ни одного закрытия ИП или 
юридического лица, - коммен-
тирует Обломкина.

Среди тех, кто растет, не-
смотря на кризис, - предпри-
ниматель Александр Иваню-
ков. Инженер по образованию, 

пять лет назад он открыл в 
Чердаклах небольшое ателье. 

- Идея пришла, когда я 
работал в Москве. Как-то мне 
нужно было укоротить брю-
ки. Знакомые дали адрес ате-
лье, которое мне очень понра-
вилось. Мама у меня - швея, 
раньше она работала на дому. 
Помню: к нам всегда приходи-
ло много людей. Кому-то пла-
тье сшить, кому-то - ушить, 
- вспоминает Александр. - Я 
позвонил матери, посовето-
вался. Она идею одобрила, и 
мы решили попробовать.

В ЦРП начинающему 

бизнесмену помогли офор-
мить грант. 300 тысяч, полу-
ченных от государства, пред-
приниматель потратил на 
покупку профессионально-
го оборудования. Признает, 
цены кусаются, но экономить 
на таких вещах себе дороже - 
китайских аналогов хватает 
буквально на три месяца. А 

в 2014 году при содействии 
центра Иванюков получил 
льготный кредит в Фонде раз-
вития предпринимательства 
- 800 тысяч рублей под 14% 
годовых и открыл в поселке 
еще одно ателье.

- Шьем все: от штор до 
школьной формы. Как-то раз 
у нас заказали даже чехлы для 
сидений пилотов, - улыбается 
предприниматель. - В этом 
году планируем дальнейшее 
расширение: хотим построить 
в Чердаклах мини-фабрику 
по производству постельного 
белья, штор, покрывал. 
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Для одних - 
дополнение к  
классическому 
образованию, для 
других - повышение 
квалификации.  

нелли Хачатрян  �

В Ульяновске начала работу школа 
молодых менеджеров в сфере культу-
ры. Занятия будут проходить до июня, 
а по окончании участники могут по-
лучить годовые контракты на работу с 
областными учреждениями. 

«Опыт работы меньше одного года 
или  полное отсутствие стажа, возраст  
от 18 до 30  лет». С таким резюме  слож-
но устроиться на работу, но именно по 
этим критериям набирали студентов в 
Школу проектного менеджмента, ко-
торая  запущена в рамках программы 
«Кадры новой культуры».  В програм-
ме участвуют 23 человека, среди них 
студенты выпускных курсов ульянов-
ских университетов, молодые сотруд-
ники городских и областных учрежде-
ний культуры.

Для ребят-студентов, которые  
пока не могут определиться с местом 
работы,  это  хорошее  дополнение к  
классическому образованию, для на-
чинающих  специалистов - повышение 
квалификации. 

«Программа реализуется в нашем 
регионе впервые, ее главной задачей 
является формирование нового по-
коления молодых менеджеров, кото-
рые будут воплощать в жизнь самые 
смелые идеи и проекты, выстраи-
вать качественную коммуникацию 
среди участников процесса, а также 
использовать самые последние ме-
ханизмы и принципы в своей рабо-
те», - отмечает министр искусства и 
культурной политики Ульяновской 
области Татьяна Ившина. 

Программу  «Кадры новой куль-
туры» обминкультуры запустило при 
поддержке Фонда имени Роберта Боша 
и Гете-Института. Организатором 
Школы выступает Фонд «Ульяновск 
- культурная столица», а оператором 
- креативное бизнес-пространство 
«Квартал»,  где и пройдет большинство 
занятий.  

Организаторы подчеркивают, 

что здесь учат  управлять проектами,  
а не людьми.  Главное - это уйти от 
рутинной  деятельности учреждений 
культуры, где  сегодня вся работа за-
частую сводится к заполнению пла-
нов и отчетов, и прийти к умению 
придумывать и воплощать реальные, 
интересные   проекты. И неважно - 
краткосрочные, долгосрочные, глав-
ное - способные вызвать  резонанс в  

обществе и интересные всем без ис-
ключения обычным людям. 

«Проектный менеджмент силь-
но изменился в последние годы. Со-
временный менеджмент все больше 
делает акцент на умение объединять 
коллег, создавать атмосферу, которая 
позволяет обмениваться опытом, 
определять слабости, делиться пред-
ставлениями и генерировать новые 
знания, которые будут полезны для 
решения существующих проблем на 
местах или способны предугадать 
проблемы будущие. Такой подход 
значительно отличается от общепри-
нятого, давно известного проектного 
менеджмента. Поэтому для нас очень 
важно подчеркнуть, что мы хотим 
передать всем участникам самые све-
жие и актуальные знания, которые 
они потом смогут применить при 
реализации любого проекта», - рас-
сказывает об образовательной про-

грамме тренер  объединения STIC 
Констанце Штоль. 

Занятия в школе проходят раз 
в неделю.  Организаторы стараются 
сделать систему подачи знаний гиб-
кой, чтобы студенты  могли совмещать 
учебу и работу.  Здесь мало теории, но 
много практики. По итогам не нужно 
будет сдавать экзамен или контроль-
ные тесты. Проверкой знаний станет  

сам факт воплощения в жизнь общего 
проекта, который, как мозаика, собира-
ется на каждом из занятий. 

В понедельник, девятого марта, 
прошло занятие, посвященное опреде-
лению и изучению целевой аудитории 
культурного проекта и ее вовлечению 
в процесс реализации.  «Правильно 
определенная целевая аудитория лю-
бого социально-культурного проекта 
играет большую роль во всем ходе его 
реализации. Поэтому нам было важно 
детально разобрать эту тему с участни-
ками и определить подходы к опреде-
лению, изучению, привлечению людей, 
которые будут заинтересованы в реали-
зации инициативы или будут являться 
теми, на кого направлен проект», - рас-
сказывает руководитель креативного 
пространства «Квартал» Павел Андре-
ев. Именно с  его помощью участники 
разрабатывали «Портфель по работе с 
целевой аудиторией». 

«Сегодня мне запомнилось одно 
упражнение, которое условно на-
зывалось  «Как найти Машу Ивано-
ву?», где «Маша Иванова» являлась 
неким собирательным образом одно-
го, а может быть, и целой группы 
людей, схожих по интересам. Вместе 
с нашей учебной группой мы разра-
ботали семь шагов того, как найти че-
ловека, который нам интересен для 

проекта по семи критериям. Среди 
них - география, интересы, возраст-
ные характеристики, места интере-
сов и прочее», - говорит участница 
программы Дарья Чечель. 

Занятия  в Школе молодых ме-
неджеров  ведут как ульяновские, 
так и международные тренеры. Па-
вел Андреев  проведет два занятия 
по управлению проектным процес-
сом, его этапам  и механизмам.  Еле-
на Титова, заместитель начальника  
управления культуры  областного 
центра, расскажет  о методах управ-
ления ресурсами.  Анна Карвалейру, 
заместитель  директора  драматиче-
ского  театра   по развитию,  и Елена 
Шпоркина,  руководитель  центра 
некоммерческих организаций Обще-
ственной палаты,  расскажут о си-
стеме  поддержки грантовых заявок.  
Константин Ильин,  председатель 
общественной молодежной органи-

зации, а также главные редакторы и  
журналисты местных  СМИ высту-
пят в  качестве экспертов и расска-
жут об информационной поддержке 
проектов.  

Руководитель творческого про-
странства «Бука»  из Лейпцига 
Ольга Вострецова, которая родом 
из Новосибирска, но сегодня живет 
в Германии,  проведет занятие  по 
культурному менеджменту.  Ближе 
к лету Ульяновск посетит   немецкий  
эксперт   в сфере работы с местными 
сообществами   Матиас Айнхофф.   В 
сентябре в качестве  дополнитель-
ного занятия, не входящего в общий 
курс, пройдет  тренинг по культур-
ному менеджменту  с одним евро-
пейским  гуру. Кто это будет - пока 
обсуждается.  

По окончании всех занятий, в 
июне, участники курса заключат кон-
тракты с ведущими  учреждениями  
культуры. Взять к себе новых специ-
алистов готовы  Театр юного зрителя,  
Дворец книги, художественный  му-
зей, другие городские музеи, библио-
тека имени Аксакова. В мае студенты 
познакомятся с  будущими работода-
телями, начнут «изучать» друг друга 
и решать - кто и где пригодится.

«Наша основная задача  не столь-
ко трудоустройство ребят, сколько 
создание сети молодых, инициатив-
ных проектных  менеджеров, кото-
рые, кроме того, смогут работать и 
фрилансерами.  Мы создаем круг 
людей,   с которыми в  дальнейшем 
будем работать, обсуждать проблемы 
и планы в сфере культуры», - рас-
сказала  координатор программы 
«Кадры новой культуры» Виктория 
Матысюк. 

«То, чему нас обучают в рамках 
этого проекта, обязательно принесет 
плоды. Погружаясь в работу различ-
ных систем, мы начинаем мыслить 
иначе. Работа в нужном для обще-
ства русле стимулирует молодых и 
перспективных ребят. Проще гово-
ря, этот проект дает не только новые 
знания, но и техники использования 
этих знаний. Это возможность реа-
лизовать себя и высказаться, потому 
что здесь тебя услышат», - говорит о 
«Кадрах новой культуры» участница 
программы, студентка УлГУ по спе-
циальности «организация работы с 
молодежью» Любовь Исаева.

Программу планируется сделать 
цикличной.  При хороших результатах 
первого пилотного набора в следую-
щем году в Ульяновске наберут новый 
курс  Школы молодых менеджеров.  

Формируем новое поколение менеджеров

Ульяновская область явля-
ется одним из самых ин-

тенсивно развивающихся регионов 
современной России. И в своем раз-
витии мы делаем ставку на произ-
водства, которые формируют наше 
будущее, а также на людей, благо-
даря которым эти производства соз-
даются, - сказал на церемонии от-
крытия мероприятия глава региона 
Сергей Морозов.

Уже не первый год ведется раз-
говор о том, что необходимо подни-
мать престиж рабочих профессий. 
С 2011 года в регионе в рамках Все-
российской программы «Арт-Профи 
Форум» проводится областной Арт-
Профи cлет. По словам региональ-
ного министра образования и науки 
Екатерины Убы, получение «выш-
ки» - это отнюдь необязательная 
цель для молодых жителей региона:

- В наше время, когда не хвата-
ет именно рабочих специальностей, 
каждый подросток должен задать 
себе вопрос: «А надо ли так стре-
миться в десятый класс?». Если есть 
склонность - может быть, лучше 
сначала приобрести специальность. 
Достаточно сложно менять стерео-
типы, ведь не секрет, что дать ребен-
ку высшее образование - это чуть 
ли не главная цель всех родителей, 
а детям сложно спорить с ними. Но 
ведь приобретение рабочей профес-
сии не закрывает путь в институты 

и университеты, наоборот, получив 
специальность, допустим, сестры-
сиделки, девушка легко сможет по-
ступить в медицинский институт, 
причем имея преимущества перед 
вчерашними школьницами. При 
этом молодые люди, получившие 
среднее специальное образование, 
уже  будут владеть ремеслом, ко-
торое поможет им в дальнейшей 
жизни, независимо - захотят они 
получать «вышку» или нет. По-
смотрите на этих замечательных, 
творческих, самодостаточных ре-
бят - уже очень скоро их труд бу-
дет способствовать дальнейшему 
процветанию нашего региона.

У Ульяновской области, по сло-
вам министра, очень хорошая база 
для успешного развития, о чем сви-
детельствует тот факт, что в рейтин-
ге союза WorldSkills Russia наш ре-
гион находится на восьмом месте из 
шестидесяти субъектов Федерации. 
Особенно важно, что проведение по-
добных соревнований дает ребятам 
новые возможности для реализации 
в профессии. В 2013 году Дмитрий 
Милюткин из Старокулаткинско-
го района Ульяновской области 
стал победителем I Национально-
го чемпионата профессионального 
мастерства WorldSkills Russia, кото-
рый проходил в Тольятти. Дмитрию, 
тогда учащемуся четвертого курса 
Старокулаткинского механико-

технологического техникума, един-
ственному из всех участников уда-
лось полностью выполнить задание 
- собрать и разобрать коробку пере-
дач автомобиля ВАЗ-2112. Побе-
дитель получил возможность при-
нять участие в мировом чемпионате 
WorldSkills International в Лейпциге 
в составе национальной сборной.

Я б в рабочие пошёл, 
пусть меня научат…
стр.   1 Справка «Ульяновской правды» 

WorldSkills International (WSI) - междуна-
родное движение, целью которого является 
популяризация рабочих профессий, по-
вышение статуса и стандартов профес-
сиональной подготовки и квалификации 
по всему миру. Основной деятельностью 
WSI является организация в различных 
странах конкурсов профессионального 
мастерства WorldSkills, где молодые специ-
алисты имеют возможность продемонстри-
ровать свои профессиональные навыки. 
Каждые два года под эгидой WorldSkills 
International проходит чемпионат мира 
по профессиональному мастерству. Со 
времени проведения первого конкурса в 
1946 году количество участников увели-
чилось с 24 конкурсантов из двух стран до 
более полутора тысяч. Сегодня в движение 
WSI входят более шестидесяти стран. 
Соревнования WorldSkills по всему миру 
посещают тысячи школьников старших 
классов, что делает движение мощнейшим 
механизмом профориентации молодежи. 
Россия официально стала 60-м членом 
международной организации WorldSkills 
International в 2012 году.

В мерцанье зеркала, быть может, души посланья оживут…
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Барышский район
Деньги для земли 

Старокулаткинский район
Музею подарили винтовку и гильзы

Винтовка Мосина и гильзы, найденные в ходе поиско-
вых работ на месте боевых действий, в которых принимали 
участие жители Старокулаткинского района при освобож-
дении Ленинграда, стали экспонатами Старокулаткинско-
го историко-краеведческого музея имени Х.А. Аблязова. 
Оружие было найдено членами областного центра граж-
данского и патриотического воспитания молодежи и под-
ростков «НАБАТ» под руководством Олега Ерохина. В дар 
музею их передал глава региона Сергей Морозов. 10 марта 
губернатор посетил учреждение и оценил результаты ре-
монтных работ, проведенных здесь в рамках подготовки к 
70-летию Победы в Великой Отечественной войне и празд-
нования 40-летнего юбилея музея.

Новоспасский 
район

Университетский 
десант

Рабочий поселок Но-
воспасское все чаще на-
зывают не только центром 
физкультуры и спорта 
юга области, но и обра-
зовательным центром. 
Здесь находится предста-
вительство Ульяновского 
госуниверситета, благода-
ря которому у молодежи 
района есть возможность 
получить высшее образо-
вание, не уезжая далеко от 
дома. 

На прошлой неделе в 
ДК «Кристалл» прошел 
день открытых дверей 
УлГУ. С выпускниками 
школ - потенциальными 
абитуриентами универси-
тета - встретились профес-
сора и преподаватели вуза. 
В завершение встречи пе-
ред собравшимися высту-
пили студенты актерско-
го отделения факультета 
культуры и искусства. 

Инзенский район
В память о герое

При поддержке областного отделения ВОО «Бое-
вое братство» в Инзе в издательстве «Инфолио» вы-
шла в свет книга в память о воине-интернационалисте 
Николае Кривове «Холодный камень». В небольшой 
брошюре собрана афганская лирика поэта.

- Мы искренне признательны «Боевому брат-
ству» за то, что оно помогло увековечить память на-
шего отца, - призналась инзенской районной газете 
«Вперед» дочь Николая Кривова Татьяна. - Отец  еще 
при жизни мечтал  собрать  свои афганские стихи в 
одну книгу и подарить ее самым близким. Мечтал, но 
не успел... Его  друзья сделали за него это. Конечно 
же, семья сохранит светлую память об отце. А книга 
поможет сделать это вместе с нами всем, кто знал и 
любил нашего папу. 

Сурский район
15 километров удовольствия

Карсунский район
Идёт «Память» по району

В Карсунском районе продолжается эстафета «Па-
мять», посвященная детям войны. В конце февраля из 
Нового Погорелова она перешла в село Сосновка. Здесь в 
актовом зале местной средней школы и прошло очередное 
патриотическое мероприятие, в ходе которого ветераны 
поделились с участниками встречи своими воспоминания-
ми о жизни в военное время. 

Самым ответственным моментом встречи стала пере-
дача ценных материалов о детях войны из Нового Пого-
релова хозяевам из Сосновки. Со словами о проделанной 
и предстоящей работе выступили главы администраций 
Новопогореловского и Сосновского сельских поселений. 
Теперь жители Сосновки в течение месяца будут собирать 
информацию о своих односельчанах - детях войны, чтобы 
затем передать эстафету далее.

Кузоватовский район
В погоне за инвестициями

В Кузоватовском районе прошел шестой инвестиционный 
форум. Темой встречи с местным бизнес-сообществом стало 
обсуждение итогов и перспективных направлений инвести-
ционной деятельности на территории муниципалитета. По 
словам главы администрации района Александра Вильчика, 
в этом году условия реализации инвестиционной политики 
ужесточились, однако район продолжит работать над повы-
шением качества инвестиционного климата. В полном объеме 
сохранятся и программы поддержки бизнеса.

- Несмотря на сложную экономическую ситуацию, мы не 
станем отказываться от финансовой, административной, ка-
дровой поддержки бизнеса. Нам необходимо идти по пути рас-
ширения сфер применения льгот по инвестпроектам, как это 
планирует сделать областное правительство. Речь идет об от-
мене требований к инвестиционным проектам для получения 
особого статуса, дающего право на льготы. Инвестору будут 
предъявляться два требования: объем капитальных вложе-
ний и уровень среднемесячной заработной платы. Он должен 
быть на уровне средней по району заработной платы, - отметил 
Вильчик. 

В 2014 году Кузоватовскому району удалось привлечь ин-
вестиции на сумму более 320 млн рублей, что в 13 раз больше 
уровня 2010 года. В рамках реализации инвестпроектов созда-
но 63 рабочих места. Наиболее привлекательными для инве-
сторов в муниципалитете оказались такие направления, как: 
пищевая переработка, деревообработка, агропромышленный 
комплекс, придорожный сервис, торговля и сфера услуг. На 
сегодняшний день в реестр инвестиционных проектов вклю-
чено 19 инвестиционных проектов на общую сумму свыше 800 
млн рублей. 

Сенгилеевский  район
30 лет с «Колосом»

8 марта в селе Елаур состоялось празднова-
ние 30-летия образования хоккейной команды 
«Колос». В рамках мероприятия состоялась дру-
жеская встреча молодежной команды и команды 
ветеранов. Порадовали своим выступлением и 
самые юные хоккеисты - воспитанники детского 
сада. Также организаторы подготовили спортив-
ные конкурсы для болельщиков, среди которых 
была разыграна юбилейная сувенирная атрибу-
тика «Колоса». Самим юбилярам в подарок от фе-
дерации хоккея Ульяновской области достались 
хоккейные коньки и методическая литература.

По следам древних кладов прошли жители 
совхоза «Сурский» и села Кирзять. Воскресным 
днем четырнадцать мужчин и женщин решили со-
вершить лыжный поход в пойму реки Сура. Марш-
рут прошел мимо Городков, где в XVI веке был 
такой же сторожевой пункт, как на Никольской 
горе. Именно здесь в песчаном карьере в 1966 году 
был найден клад серебряных монет и серебряный 
перстень времен Ивана Грозного. Сейчас этот клад 
хранится в Ульяновском краеведческом музее.  

По словам участников похода, передвигать-
ся по пойме было очень трудно - пришлось про-
бираться через заросли кустарников. Собраться с 
силами помог привал, во время которого лыжники 
смогли подкрепиться.

В общей сложности местные жители прошли 
15 километров. Конечно, все устали, но получили 
огромное удовольствие, массу впечатлений и по-
ложительных эмоций. 

Барышские сельхозпредприятия и ферме-
ры, занимающиеся обработкой земли, получили 
первый денежный транш на погектарное субси-
дирование. В соответствии с расчетами аграриям 
района полагается на каждый гектар пахотных 
земель 175 рублей из федерального бюджета и 
почти 160 рублей из областного. Пока на счета 
хозяйств поступили только федеральные деньги. 
Сейчас сельхозпроизводители ждут перечисле-
ния областных средств. 

К р о м е 
с т а н д а р т -
ного пакета 
д о к у м е н -
тов, в этом 
году для 
получения 
с у б с и д и й 
а г р а р и я м 
п р и ш л о с ь 
п р е д о с т а -
вить также 

гарантийное письмо о неснижении посевных 
площадей и обязательство по сдаче зерна в ре-
гиональный зерновой фонд.
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георгий кузнецов �

В условиях даже малейшего намека на 
экономическую нестабильность в любой 
стране, как подснежники в марте, появляют-
ся вроде бы безоговорочно канувшие в лету 
финансовые пирамиды. 

В России так было в лихих 90-х годах 
прошлого века, на которые пришелся пик 
такого рода отечественных афер, прекрасно 
известных на Западе чуть ли не со Средних 
веков. Так было в 2008-м, когда благополуч-
но забывшие об особенностях эпохи перво-
начального накопления капитала и подза-
работавшие россияне в общей сложности 
умудрились потерять более 40 миллиардов 
рублей. Похоже, в настоящее время мы мо-
жем стать свидетелями нового витка «пира-
мидального» мошенничества.

При этом еще в 2012 году премьер Дми-
трий Медведев поручил Минфину РФ раз-
работать и внести поправки в Уголовный и 
Административный кодексы, ужесточающие 
наказание за формирование финансовых 
пирамид. С лета 2013-го организаторы, при-
влекшие в свой карман таким способом бо-
лее полутора миллионов рублей, наказыва-
ются лишением свободы сроком до семи лет 
и штрафом в один миллион. Однако…

По словам начальника отдела Управления 
экономической безопасности и противодей-
ствия коррупции УМВД РФ по Ульяновской 
области Антона Сергеева, в настоящее время 
на территории региона возбуждено шесть 
дел по этой тематике и столько же  проходят 
стадию оперативной проверки. Наверное, 
хорошо, что ни одна из уличенных или по-
дозреваемых в формировании финансовых 
пирамид организаций не зарегистрирована 
на территории области. Но ульяновцы, по-
страдавшие от их деятельности, в списках 
тем не менее есть. 

Не далее как 27 февраля на территории 
Татарстана возбуждено уголовное дело в от-
ношении ООО «Кредитно-производственная  
компания «Рост», привлекавшего деньги в 
разных регионах, в том числе и в Ульяновской 
области (офис располагался на улице Ряби-
кова). Клиентам предлагалось вкладывать 
средства в различные инвестиционные про-
екты с обещанием доходности до 300 процен-
тов годовых. Причем первые несколько ме-
сяцев по 25 - 30 процентов им на самом деле 
возвращалось. Впоследствии выплаты стали 
сокращаться, затем прекратились совсем - 
стало ясно, что это типичная пирамида. Итог 
- более тысячи жителей нашей области ока-
зались обманутыми. Более 700 ульяновцев 
пострадали от другой организации, действо-
вавшей на территории почти всей страны 
и предлагавшей  помощь (через вложение 

средств) в погашении кредитов. Эти цифры 
еще не окончательные, так как точное чис-
ло пострадавших выясняется только в ходе 
следствия, потому что изымаемая у мошен-
ников документация фрагментарна и разроз-
ненна, и оценить весь ущерб возможно толь-
ко после сбора личных заявлений. 

«Самое печальное, - говорит Антон Серге-
ев, -  уголовные дела становится возможным 
возбудить только после того, как пирамида 
начинает рушиться, и вернуть деньги вклад-
чикам уже нельзя физически. Об этом должен 

знать и это должен понимать каждый».
Как отличить, как рассмотреть финансо-

вую пирамиду или ее признаки? 
Заведующая сектором контроля и над-

зора за деятельностью микрофинансовых ор-
ганизаций, потребительских кооперативов и 
ломбардов отделения по Ульяновской области 
Волго-Вятского главного управления Центро-
банка РФ Елена Соколова может перечислять 
эти признаки долго. Но из основных выделяет 
следующие. Обещаемая высокая доходность, в 
разы превышающая реально существующие на 
рынке, - до 300 процентов. Гарантированная до-
ходность, что, в принципе, запрещено на рынке 
ценных бумаг. Привлечение средств по методу 
сетевого маркетинга под некие «принципиаль-
но новые проекты». Маскировка под известные 
бренды с минимальным изменением логотипа, 
названия, эмблемы и т.п. Обещание вкладывать 
средства в золотодобычу, нефтегазоразработку, 
строительство и т.д. без детализации проектов. 
Формулировка заключаемых договоров, ис-
ключающая ответственность перед вкладчи-
ком. Сайт компании, зарегистрированный в 
офшоре, не несущий информации об учреди-
телях, о финансовом положении и т.д. Отсут-
ствие публичного офиса или его расположение 
в частной квартире. Минимальный (10 тысяч 
рублей) размер уставного капитала. Отсут-
ствие лицензии на осуществление деятельно-
сти по привлечению финансовых средств…

«Конечно, - отмечает Елена Соколова, - все 
перечисленное не является стопроцентной га-
рантией, что перед вами финансовая пирамида 
(пирамидой может являться и организация, 
не имеющая ни одного этого признака), но яв-
ляется своего рода реперными точками, при 
появлении которых компания попадает под 
пристальное внимание надзорных органов, и 
является толчком для проведения проверок».

Подержанные 
против новых

Российский рынок лег-
ковых автомобилей с про-
бегом в феврале упал по 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года на 
22,5%, до 333,5 тыс. машин, 
еще в январе динамика па-
дения была существенно 
ниже - тогда продажи со-
кратились на 9%, до 331,5 
тыс. машин, следует из 
данных аналитического 
агентства «Автостат», с 
которыми ознакомился 
«Коммерсантъ».

Впрочем, по сравнению 
с рынком новых автомоби-
лей ситуация во вторичном 
сегменте все равно лучше. 
За январь - февраль он упал 
на 16,4%, до 665 тыс. машин, 
а рынок новых легковых ав-
томобилей - сразу на 32,1%, 
до 243,8 тыс. машин.

По данным «Автоста-
та», за январь - февраль по 
объемам продаж на вторич-
ном рынке лидирует Lada 
(199,5 тыс. машин), несмо-
тря на падение на 18,6%. За 
ней следуют Toyota (76,7 
тыс. машин, падение на 
21%) и Nissan (спад на 16%, 
до 34,9 тыс. машин).

Опрошенные «Коммер-
сантом» дилеры отмечают, 
что, хотя доминирующей 
тенденции к смещению спро-
са на вторичный рынок еще 
нет, в последнее время потре-
бители все чаще рассматри-
вают возможность покупки 
подержанных машин.

Источник издания на 
авторынке отмечает, что 
еще одним из ключевых 
факторов роста спроса на 
подержанные автомобили 
стала резкая индексация 
цен на новые машины (до 
50 - 60% по ряду иномарок) 
из-за ослабления рубля.

Кто они, наследники Мавроди?

Пирамиды возвращаются
АвтОРыНОк

Всероссийский центр 
изучения общественно-
го мнения (ВЦИОМ)  
31 января - 1 февраля 
2015 г. провел опрос рос-
сиян о том, какое финан-
совое поведение на сегод-
няшний день им кажется 
наиболее разумным: тра-
тить доходы или копить 
на будущее; класть день-
ги в банк или забирать их 
оттуда.

Как пишет ВЦИОМ, 
минимизировать расходы 
и как можно больше от-
кладывать на будущее се-
годня предпочитают 55% 
россиян. Иного мнения 
придерживаются 29% на-
ших сограждан, полагаю-
щих, что при нынешних 
обстоятельствах целесо-
образнее истратить боль-
шую часть зарплаты на 
покупки и повседневные 
нужды, а уже имеющие-
ся сбережения вложить 
во что-то ценное. Данную 
позицию чаще занимают 
молодые люди (39% сре-
ди 18 - 24-летних), чем 
пожилые (21% старше  
60 лет).

Треть работающего на-
селения (30%) уже начала 
копить деньги на случай 
своего увольнения (в де-

кабре 2009 г. - 21%, в де-
кабре 2008 г. - 15%) и еще 
22% планируют начать 
формировать сбережения 
в ближайшее время. Не 
сберегают на случай поте-
ри работы и не собирают-
ся заниматься накопле-
ниями 42% трудящихся.

Почти половина ре-
спондентов (45%) убеж-
дены, что сейчас необхо-
димо забрать деньги из 
банка и хранить их дома. 
Напротив, 28% советуют 
положить накопления на 
банковский счет. 

По данным ВЦИОМ, 
самым надежным спосо-
бом хранения сбереже-
ний считается вложение 
денег в недвижимость 
- так считают 42% опро-
шенных. Хранить налич-
ными предпочли бы 26% 
респондентов: однако 
скорее в рублях (19%), 
нежели в иностранной ва-
люте (7%). Около пятой 
доли участников опроса 
наиболее проверенным 
способом считают по-
купку золота и драгоцен-
ностей (18%), открытие 
счета в банке (17%).

Сегодня у россиян 
есть множество причин 
задуматься о сохранении 

своих сбережений. Ин-
фляция в РФ в феврале 
2015 года в годовом выра-
жении превысит 16%, на-
писал на странице Мин-
фина России в Facebook 
директор департамента 
долгосрочного стратеги-
ческого планирования 
министерства Максим 
Орешкин. Об этом сооб-
щает РИА «Новости».

Так или иначе, но у на-
селения после обязатель-
ных повседневных трат 
остается все меньше и 
меньше средств, которые 
можно было бы отложить 
на будущее.

В январе среднеста-
тистический российский 
горожанин потратил 587 
рублей на один поход в ма-
газин. Об этом свидетель-
ствуют данные индекса 
«среднего чека», который 
рассчитывается на основе 
данных скан-панели до-
мохозяйств Romir Scan 
Panel. Согласно данным 
исследовательского хол-
динга «Ромир», по срав-
нению с январем 2014 
года средний чек вырос 
на 17% - это самый высо-
кий показатель годового 
роста за последние четы-
ре года.

Тратить или копить?

Сергей Мавроди был первым и самым 
удачливым отечественным организато-
ром финансовой пирамиды под названием 
«МММ». По разным оценкам, от ее дея-
тельности пострадали от 5 до 15 миллио-
нов вкладчиков. Нанесенный им ущерб 
составляет не менее миллиарда долларов. 
Находясь в международном розыске, он 
ухитрился создать еще одну пирамиду - 
на этот раз уже всемирную - виртуальную 
фондовую биржу Stock Generation 
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Извещение о созыве общего собрания
Собственник земельного пая  Баран Г.Н. извещает о проведении  

общего собрания участников долевой собственности земельного 
участка, выделяемого из земельного участка сельхозназначения с 
кадастровым номером 73:02:014801:1, расположенного по адресу: 
Ульяновская область, Барышский  район, СПК «Барышский». Со-
брание состоится 27 апреля  2015 года в пос. Земляничный  в здании 
администрации МО «Земляничненское сельское поселение». Начало 
регистрации в 9 часов 00 минут, окончание регистрации в 9.55. При 
себе иметь документы, подтверждающие личность, право на земель-
ную долю, документы, подтверждающие полномочия представителя 
участника долевой собственности.

Повестка дня: 
1. Избрание председателя, секретаря счетной комиссии общего 

собрания.
2. Утверждение проекта межевания земельных участков.
3. Утверждение перечня собственников образуемых земельных 

участков и размер их долей в праве общей собственности на образуе-
мые земельные участки.

4. Выбор лица, уполномоченного действовать от имени участни-
ков долевой собственности без доверенности. 

5. Разное.
Заказчиком работ по подготовке проекта межевания земельных 

участков является Баран Г.Н.  (Ульяновская обл., г. Барыш, ул. Пуш-
кина, д. 28, кв. 22,  тел. 89510944400).

Проект межевания подготовлен кадастровым инженером Вилко-
вой С.А. Аттестат № 73-11-47 (Ульяновская обл., г. Барыш, ул. Крас-
ноармейская, 45, zem73stroi@mail.ru, тел. 8-84-253-21-8-79).

Кадастровый номер исходного земельного участка: 73:02:014801:1. 
Участок расположен по адресу: Ульяновская область, Барышский 
район, СПК «Барышский».

С проектом межевания можно ознакомиться со дня опубликова-
ния данного извещения до 25 апреля  2015 г. по адресу:  Ульяновская 
обл., г. Барыш, ул. Красноармейская, 45.

Все предложения о доработке проекта межевания принимаются  
от заинтересованных лиц после ознакомления с проектом по адресу:  
Ульяновская обл., г. Барыш, ул. Красноармейская, 45 со дня опубли-
кования до 25 апреля  2015 г. 

В связи с достижением минимальной цены продажи залогового 
имущества и внесением изменений в положение о порядке, сроках и 
условиях продажи имущества ООО «Строитель» в рамках дела A72-
1357/2013 проводятся торги посредством публичного предложения 
с открытой формой подачи заявок по продаже имущества ООО 
«Строитель». Торги проводятся на электронной площадке ООО «Фа-
брикант.ру», размещенной в сети Интернет по адресу https//www.
fabrikant.ru. Организатором торгов выступает ООО «Финансово-
аналитический центр» (603146, г. Н.Новгород, ул. Бекетова, д. 38а, 
e-mail:laptevdm538(g>yandex.ru, тел. (831) 412-21-62).

Реализуется: ЛОТ № 1 Жилой дом площадью 598,1 кв. м на зе-
мельном участке площадью 1394 кв. м по адресу: Ульяновская об-
ласть, Сурский район, ул. Промышленная, д. 47. Начальная цена 
продажи устанавливается в размере 3 776 722,4 руб. в т.ч. НДС 18%, 
является предметом залога. ЛОТ № 2  Экскаватор Борэкс-31063, 
2008 г.в. Начальная цена продажи устанавливается в размере 409 
728,0 руб., в т.ч. НДС 18%, является предметом залога. Задаток со-
ставляет 10% от цены имущества, установленной на дату подачи 
заявки. Величина последовательного снижения начальной цены 
продажи имущества должника составляет 5% от начальной цены 
продажи посредством публичного предложения через каждые 7 ра-
бочих дней. Минимальная цена продажи по Лоту № 1 составляет 2 
918 376.84 руб., по Лоту № 2 составляет 316 608,17 руб. Ознакомить-
ся с документами можно с 10.00 до 15.00 в рабочие дни по адресу: 
г. Н.Новгород, ул. Бекетова, д. 38а по предварительной записи. За-
даток и заявки на участие принимаются с момента опубликования 
объявления по адресу электронной площадки: https//www.fabrikant.
ru. Сумма задатка перечисляется по следующим реквизитам: 
ООО «Финансово-аналитический центр» ИНН 5260118980, КПП 
526201001. р/с 40702810301000001983, в ФАКБ «Российский ка-
питал» г. Н.Новгород, к/с 30101810300000000821, БИК 042202821. 
Датой поступления задатка считается дата зачисления задатка на 
расчетный счет организатора торгов.

Документы для участия: заявка с предложением о цене иму-
щества; документ, подтверждающий внесение задатка; выписка из 
ЕГРЮЛ либо из ЕГРИП; документы, подтверждающие полномочия 
представителя претендента, решение учредителей или согласие су-
пруга на приобретение лота, надлежащим образом заверенные копии 
учредительных документов и свидетельства о госрегистрации. Для 
физических лиц - паспорт. С проектами договора о задатке и догово-
ра купли-продажи можно ознакомиться на электронной площадке. 
Подведение итогов производится по окончании торгов по месту про-
ведения торгов. Победителем торгов признается участник, первым 
подавший должным образом оформленную заявку и исполнивший 
все условия торгов, установленные для определенного периода. До-
говор купли-продажи заключается с победителем в течение пяти 
дней с даты подведения результатов торгов. Оплата - в тридцатид-
невный срок с даты заключения договора купли-продажи по рекви-
зитам: ООО «Строитель» (ОГРН 1037300320034, ИНН 7319003930, 
адрес: 433240, Ульяновская обл., р.п. Сурское, ул. Промышленная,  
д. 7а, р/с 40702810901153400098 в ЗАО «Банк «Венец» г. Ульяновск, 
к/с 30101810200000000813, БИК 047308813). Полная информация - 
по адресу организатора торгов, тел. 8 (831) 412-21-62.

ГУБЕРНАТОР УЛЬЯНОВСКОЙ ОБЛАСТИ
П О С Т А Н О В Л Е Н И Е

10 марта 2015 г. № 32
г. Ульяновск

Об установлении карантина по бешенству животных 
на территории улицы Совхозной села Канадей
Николаевского района Ульяновской области

В соответствии со статьёй 17 Закона Российской Федерации от 
14.05.1993 № 4979-I «О ветеринарии» и на основании представления дирек-
тора Департамента ветеринарии Ульяновской области  - главного государ-
ственного ветеринарного инспектора Ульяновской области Пелевиной Н.И. 
от 13.02.2015 № 15  п о с т а н о в л я ю:

1. Установить карантин по бешенству животных на территории улицы 
Совхозной села Канадей Николаевского района Ульяновской области  на 
период до завершения карантинных мероприятий.

2. Утвердить прилагаемый план мероприятий по ликвидации очага за-
болевания животных бешенством на территории улицы Совхозной села Ка-
надей Николаевского района Ульяновской области.

Губернатор области С.И.Морозов

УТВЕРЖДЁН
постановлением Губернатора

Ульяновской области
от 10 марта 2015 г. № 32

ПЛАН
мероприятий по ликвидации очага заболевания животных бешенством  
на территории  улицы Совхозной села Канадей Николаевского района 

Ульяновской области

№
п/п

Наименование  
мероприятия

Исполнители Срок  
исполнения

1 2 3 4

1. Организационные мероприятия
1.1. Проведение 

эпизоотолого-
эпидемического обсле-
дования эпизоотическо-
го очага на территории 
улицы Совхозной села 
Канадей Николаевского 
района Ульяновской 
области  (далее - не-
благополучный пункт), 
определение границы 
угрожаемой зоны

Департамент ветери-
нарии Ульяновской 
области, областное 
государственное бюд-
жетное учреждение 
«Николаевская район-
ная станция по борьбе с 
болезнями животных» 
(далее - ОГБУ «Нико-
лаевская райСББЖ»), 
Управление Федераль-
ной службы по надзору 
в сфере защиты прав 
потребителей и благо-
получия человека по 
Ульяновской области 
(по согласованию)

До 29.03.2015

1.2. Проведение обследова-
ния места нахождения     
больного или с подо-
зрением на заболевание 
бешенством животного 
на территории неблаго-
получного пункта

ОГБУ «Николаевская 
райСББЖ»

До 29.03.2015

1.3. Запрещение вывоза 
собак и кошек из не-
благополучного пункта 
на период действия 
карантина

Департамент ветери-
нарии Ульяновской 
области, должностные 
лица органов внутрен-
них дел (полиции) (по 
согласованию), органы 
местного самоуправле-
ния муниципального 
образования «Нико-
лаевский район» (по 
согласованию), ОГБУ 
«Николаевская рай-
СББЖ»

На срок дей-
ствия 
карантина

1.4. Использование молока, 
полученного от клини-
чески здоровых живот-
ных, находящихся на 
территории неблагопо-
лучного пункта, только 
после кипячения в тече-
ние 5 минут

ОГБУ «Николаевская 
райСББЖ», органы 
местного самоуправле-
ния муниципального 
образования «Нико-
лаевский район» (по 
согласованию)

На срок дей-
ствия 
карантина

1.5. Обеспечение оператив-
ного обмена информа-
цией обо всех случаях 
подозрения на заболева-
ние     бешенством жи-
вотных и гидрофобию 
у людей на территории 
неблагополучного 
пункта

ОГБУ «Николаевская  
райСББЖ», Депар-
тамент ветеринарии 
Ульяновской области, 
Управление Федераль-
ной службы по надзору 
в сфере защиты прав 
потребителей и благо-
получия человека по 
Ульяновской области 
(по согласованию), 
Министерство здра-
воохранения и со-
циального развития 
Ульяновской области

На срок дей-
ствия 
карантина

1.6. Проведение 
информационно-
разъяснительной   ра-
боты с населением не-
благополучного пункта 
и угрожаемой зоны об 
опасности заболевания 
бешенством и мерах по 
его предупреждению 

Департамент ветерина-
рии Ульяновской об-
ласти, органы местного 
самоуправления му-
ниципального образо-
вания «Николаевский 
район» (по согласова-
нию), Министерство 
здравоохранения и 
социального развития 
Ульяновской области, 
Управление Федераль-
ной службы по надзору 
в сфере защиты прав 
потребителей и благо-
получия человека по 
Ульяновской области 
(по согласованию)

До 29.03.2015

1.7. Информирование насе-
ления неблагополучно-
го пункта и угрожаемой 
зоны о предстоящей 
вакцинации против бе-
шенства и обеспечение 
предоставления живот-
ных для вакцинации 
против бешенства

ОГБУ «Николаевская  
райСББЖ», органы 
местного самоуправле-
ния муниципального 
образования «Нико-
лаевский район» (по 
согласованию)

До 29.03.2015

2. Противоэпизоотические мероприятия
2.1. Уничтожение трупа 

умерщвлённого или 
павшего от бешенства 
животного методом 
сжигания (снятие шкур 
с трупа запрещается)

Областное государ-
ственное бюджетное 
учреждение «Ново-
спасская районная 
станция по борьбе с 
болезнями животных», 
ОГБУ «Николаевская 
райСББЖ»

В течение 24 
часов после 
получения по-
ложительного 
результата на 
бешенство

2.2. Проведение дезин-
фекции мест, где на-
ходились больные или 
с подозрением на за-
болевание бешенством 
животные, предметов 
ухода за животными, 
одежды и других вещей, 
загрязнённых слюной и 
другими выделениями 
больных бешенством 
животных

ОГБУ «Николаевская 
райСББЖ»

На срок дей-
ствия 
карантина

2.3. Организация под-
ворного обхода в не-
благополучном пункте 
и угрожаемой зоне с 
целью учёта всех вос-
приимчивых животных 
и выявления больных и 
с подозрением на за-
болевание бешенством 
животных

ОГБУ «Николаевская 
райСББЖ», должност-
ные лица органов вну-
тренних дел (полиции) 
(по согласованию)

До 29.03.2015

2.4. Проведение вынужден-
ной вакцинации антира-
бической вакциной всех 
восприимчивых живот-
ных  в неблагополучном 
пункте и угрожаемой 
зоне в соответствии с 
наставлением по её при-
менению

ОГБУ «Николаевская 
райСББЖ»

До 29.03.2015

2.5. Организация отлова 
безнадзорных живот-
ных на территории 
неблагополучного 
пункта и угрожаемой 
зоны, умерщвление всех 
выявленных больных и 
с подозрением на за-
болевание бешенством  
животных, а также жи-
вотных, подозреваемых 
в заражении (в случае 
их агрессивного пове-
дения)

Органы местного са-
моуправления муници-
пального образования 
«Николаевский район» 
(по согласованию), 
ОГБУ «Николаевская 
райСББЖ»

На срок дей-
ствия 
карантина

2.6. Организация мероприя-
тий по умерщвлению 
диких лис на террито-
рии, прилегающей к не-
благополучному пункту 
и угрожаемой зоне

Министерство сельско-
го, лесного хозяйства 
и природных ресурсов 
Ульяновской области 

На срок дей-
ствия 
карантина

2.7. Оперативное направле-
ние в Департамент ве-
теринарии Ульяновской 
области информации 
о подозрении на за-
болевание бешенством 
диких животных или 
необычном их поведе-
нии (отсутствие страха 
перед человеком, не-
спровоцированное на-
падение на людей  или 
животных)

Министерство сельско-
го, лесного хозяйства 
и природных ресурсов 
Ульяновской области 

На срок дей-
ствия 
карантина

2.8. Оперативное направле-
ние в администрацию 
муниципального обра-
зования «Николаевский 
район» информации 
о случаях укусов жи-
вотными граждан для 
принятия мер по отлову 
животных

ОГБУ «Николаевская 
райСББЖ»

На срок дей-
ствия 
карантина

2.9. Карантинирование 
(изоляция) в течение 10 
суток или умерщвление 
(в случае агрессивного 
поведения) животных, 
с которыми связан 
подозрительный на 
заболевание бешен-
ством человека случай. 
Предоставление мате-
риала для лабораторных 
исследований от погиб-
ших или умерщвлённых 
животных в областное 
государственное бюд-
жетное учреждение 
«Новоспасская район-
ная станция по борьбе с 
болезнями животных» 
для диагностики забо-
левания бешенством

Органы местного са-
моуправления муници-
пального образования 
«Николаевский район» 
(по согласованию), 
ОГБУ «Николаевская 
райСББЖ», областное 
государственное бюд-
жетное учреждение 
«Новоспасская район-
ная станция по борьбе с 
болезнями животных»

На срок дей-
ствия 
карантина

2.10. Осуществление надзора 
за выполнением меро-
приятий по ликвидации 
очага заболевания 
животных бешенством 
на территории неблаго-
получного пункта, в 
случае необходимости 
согласование внеплано-
вой выездной проверки 
с органами прокуратуры 
для выявления наруше-
ния правил отлова без-
надзорных домашних 
животных, правил ка-
рантина животных или 
других ветеринарно-
санитарных правил

Департамент ветери-
нарии Ульяновской 
области

На срок дей-
ствия 
карантина

3. Противоэпидемические мероприятия
3.1. Определение объёма и 

оказание медицинской 
помощи, назначение 
курса лечебно-профи-
лактических прививок, 
информирование лиц, 
пострадавших от укусов 
животных, о необхо-
димости прохождения 
курса профилактиче-
ских прививок и воз-
можных последствиях 
при его нарушении 

Министерство здра-
воохранения и со-
циального развития 
Ульяновской  области, 
органы местного са-
моуправления муници-
пального образования 
«Николаевский район» 
(по согласованию)

При обраще-
нии пострадав-
ших

3.2. Проведение оценки со-
стояния иммунизации 
лиц, профессиональная 
деятельность которых 
связана с риском за-
ражения вирусом бе-
шенства, и при наличии 
непривитых лиц, обе-
спечение организации 
их вакцинации 

Министерство здра-
воохранения и со-
циального развития 
Ульяновской области, 
органы местного са-
моуправления муници-
пального образования 
«Николаевский район» 
(по согласованию)

На срок дей-
ствия 
карантина

3.3. Обязательная госпита-
лизация больных с по-
дозрением на заболева-
ние бешенством и лиц,  
у которых развилась 
клиническая картина 
бешенства 

Министерство здра-
воохранения и со-
циального развития 
Ульяновской области, 
органы местного са-
моуправления муници-
пального образования 
«Николаевский район» 
(по согласованию)

При обраще-
нии пострадав-
ших

3.4. Направление в  ОГБУ 
«Николаевская 
райСББЖ» в течение 
24 часов информации о 
случаях укусов живот-
ными граждан 

Министерство здра-
воохранения и     со-
циального развития 
Ульяновской области

На срок дей-
ствия 
карантина

4. Снятие карантина по бешенству  
с территории неблагополучного пункта

4.1. Представление отчёта 
в Департамент вете-
ринарии Ульяновской 
области о выполнении 
плана мероприятий по 
ликвидации очага за-
болевания животных 
бешенством на террито-
рии  неблагополучного 
пункта

ОГБУ «Николаевская 
райСББЖ», терри-
ториальный государ-
ственный ветеринар-
ный инспектор Депар-
тамента ветеринарии 
Ульяновской области

На срок дей-
ствия 
карантина ООО «Стройэнергоремонт» сообщает, что в соот-

ветствии с постановлением Правительства РФ № 24 от 
21.01.2004 г. ООО «Стройэнергоремонт» раскрывает 
информацию за 2014 г. в полном объеме на сайте http://
sengrem73.blogspot.ru/.

Объявление о проведении общественных слушаний 

Татарское отделение ФГБНУ «Государственный научно-
исследовательский институт озерного и речного рыбного хозяй-
ства» (ГосНИОРХ) информирует о  проведении общественных 
слушаний. 

Общественные слушания «Материалы общего допустимого 
улова водных  биоресурсов на Куйбышевском и Нижнекамском 
водохранилищах на 2016 год с  оценкой воздействия на окружа-
ющую среду (район проведения работ - Самарская, Ульяновская 
области, Республики Татарстан, Башкортостан, Удмуртия,  
Марий Эл,  Чувашия) в зоне ответственности Татарского отделе-
ния ФГБНУ «ГосНИОРХ»»  состоятся: 

1. 14 апреля 2015 г. 11.00 - г. Ижевск, ул.Краева, д. 27. 
2. 16 апреля 2015 г. 10.00 - г. Новочебоксарск, ул. Промыш-

ленная, д. 47, ОАО  «Гидромеханизация». 
3. 21 апреля 2015 г. в 11.00 - Лаишевский район РТ, н.п. Таш-

кирмень,  ул. Солнечная, д.1. 
4. 23 апреля 2015 г. в 11.00 - г. Ульяновск, ул. Можай- 

ского, 9. 
С материалами можно ознакомиться в Татарском отделении 

ФГБНУ  «ГосНИОРХ» по адресу: г. Казань, ул. Тази Гиззата,  
д. 4, контактные телефоны:  8 (843) 292-01-76, 292-00-87. 
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Увидим ли мы наше 
Солнышко?
«СДЮСШОР-Волга» одержала  
три победы в четырех матчах,  
но потеряла лидера.

МаксиМ скВОРЦОВ �

На проходящем в Ульянов-
ске финале первенства России по 
хоккею с мячом среди юношей не 
старше 17 лет наша «СДЮСШОР-
Волга» одержала три победы в че-
тырех матчах.

При этом «Золотой мальчик» 
или «Солнышко» ульяновского 
хоккея, как называют Александра 
Степанова за ярко-рыжий цвет 
волос, рискует не сыграть в остав-
шихся матчах первенства России 
среди юношей.

У главного фаворита - 
шесть чемпионов мира

Год назад наши юниоры 
уже подарили праздник всем 
ульяновским болельщикам, под 
сводами «Волга-Спорт-Арены» 
выиграв первенство России. На-
деялись ульяновские любители 
хоккея с мячом, что история по-
вторится и на этот раз, но уже с 
юношами. Никто и не думал, что 
будет просто, но настоящим от-
крытием нынешнего сезона стал 
16-летний Александр Степанов 
- чемпион мира среди юношей, 
успевший поиграть за команду ма-
стеров «Волги» - в шести матчах 
забивший три мяча. Такой резуль-
тативностью на высоком уровне в 
столь юном возрасте не может по-
хвастать ни один игрок «Волги» 
за всю историю ульяновского хок-
кея. И это вселяло оптимизм…

Впрочем, еще до турнира 
большинство экспертов отдавало 
предпочтение кемеровской ко-
манде «СДС-Уголь». Что неуди-
вительно. За «угольчан» играют 
сразу шестеро новоиспеченных 
чемпионов мира среди юношей 
- Владислав Пересыпкин, Олег 
Тарнаруцкий, Артем Глюзо, Ни-
кита Цихоня, Алексей Севрюков 
и Кирилл Шуменков.  И пока 
«СДС-Уголь» подтверждает ста-
тус главного фаворита на все сто 
процентов.

Без Степанова -  
ни туда ни сюда

Волжане, ведомые тренерами 
Вячеславом Борисовым и Сергеем 
Наумовым, стартовали с трех по-
бед кряду. В первой игре была уве-
ренно переиграна сборная Иркут-
ской области (7:1) - четыре мяча 
на свой счет записал Александр 
Степанов, по разу отличились - 
Артемий Карпчев, Артем Гареев и 
Кирилл Игонин. К слову, если Га-
реев уже играл за команду высшей 
лиги «Волга-СДЮСШОР», то в 
следующем сезоне компанию ему 
составят еще двое сверстников из 
«СДЮСШОР-Волги», выступаю-
щей сейчас на финале первенства 
страны, - 17-летний Игонин и  
16-летний  Виктор Алексеев.

Затем в упорной борьбе был 
переигран красноярский «Ени-
сей» (6:5), приехавший в Улья-
новск во главе с Виктором Ло-
мановым - старшим братом 
легендарного форварда сбор-
ной СССР Сергея Ломано-
ва. Пять мячей забил Га-
реев, хотя настоящим 
«локомотивом» на-
шей команды вновь 
был Степанов, 
отметивший-
ся в этой игре 
всего одним 
точным попа-

данием. Однако тот объем работы, 
который проделал Степанов, в 
очередной раз может вызвать ис-
ключительно аплодисменты. За-
коны спорта таковы, что лидеры 
любой команды всегда находятся 
в центре внимания у соперников. 
Но у красноярцев это внимание к 
Степанову буквально зашкалива-
ло. Хоккеисты «Енисея» не стес-
нялись в приемах, дабы остано-
вить: лидер «СДЮСШОР-Волги» 
только и успевал подниматься 
со льда после болезненных уда-
ров - больше всех усердствовал у 
«Енисея» Никита Лебедев. Труд-
но сказать, чей фол на Степанове 
оказался решающим, но именно 
в этой игре наш игрок получил 
травму - растяжение паха.

В третьем поединке на турни-
ре против «Уральского трубника» 
(5:3) ульяновские болельщики 
вновь увидели Степанова на льду, 
но тогда мало кто знал, что играть 
хоккеист вышел на обезболиваю-
щих уколах. Своей лучшей игры 
он показать, разумеется, не смог, 
но забил два мяча. Хет-триком же 
отметился капитан «СДЮСШОР-
Волги» Гареев.

После трех игровых дней 
без очковых потерь шли только 
ульяновцы и «СДС-Уголь», а по-
сему их очное противостояние 
ожидалось с большим интересом. 
Посмотреть на битву титанов в 
«Волга-Спорт-Арену» приехали 
первый заместитель губернатора 
Александр Якунин и министр об-
ластного спорта Сергей Кузьмин. 
Понятно, что просто не мог пропу-
стить этот матч и главный тренер 
«Волги» Вячеслав Манкос.

Увы, но пришедших утром 
болельщиков ждало разочарова-
ние - из-за полученной травмы 
Степанов появился на 
льду только во 
втором тай-

ме при счете 0:3, да и то всего на 
несколько минут. А кемеровча-
не уверенно взяли верх - 8:0. Как 
удалось выяснить «Ульяновской 
правде»,  Степанова и вовсе не хо-
тели выпускать на лед.

- Мы не рассчитывали на Сте-
панова в этой игре, но он сам без 
спроса выбежал на лед, - говорит 
тренер «СДЮСШОР-Волги» Вя-
чеслав Борисов. - Перед игрой мы 
понимали, что без лидера нам бу-
дет очень тяжело, но в первом тай-
ме мы отыграли неплохо - ребята 
бились, пропустили всего один 
мяч. Что же касается нашей игры 
в нападении, то здесь у нас, конеч-
но, мало что получалось. 
Гареев привык играть 
со Степановым - они 
буквально с по-
луслова понимают 
друг друга. В оди-
ночку же Артему 
было не по силам 
пройти оборону кеме-
ровчан.

- Чтобы убрать Степанова с 
поля, нам даже пришлось взять 
тайм-аут, такое огромное жела-
ние было у Саши помочь своей 
команде, - вспоминает в свою 
очередь Сергей Наумов. - В быт-
ность игроком у меня случались 
подобные травмы - при растяже-
нии паха, в случае выхода на лед, 
всегда есть риск усугубить травму, 
может появиться микронадрыв.  
Степанову нужно воздержаться от 
хоккея примерно на месяц.

Мнения разделились
- В пятницу  (сегодня. - Ред.) 

в поединке против казанской «Ра-
кеты» Степанов точно не сыграет, 
- продолжает Борисов. - Тем более 
что казанские хоккеисты пропо-

ведуют жесткий хоккей. Надеюсь, 
что мы сможем победить и без Сте-
панова. А вот в решающих матчах  
с кировской «Родиной» и кеме-
ровским «Кузбассом», думаю, мы 
все же увидим Сашу на поле. Хотя 
прибегать к обезболивающим уко-
лам  точно не станем - это опасно 
для здоровья. Трудно загадывать, 
в каком он будет состоянии, но он 
наверняка поможет своим партне-
рам по команде.

- Степанов тренируется вместе 
с командой, но бьет только стан-
дартные положения, - уточняет 
Наумов. - При ударах боль в пахе 
не отдается - это хороший сим-
птом. Все мы надеемся, что еще 
пара-тройка дней отдыха пойдет 
ему на пользу. Желание играть 
у Саши буквально зашкаливает. 
В конце концов, в спорте бывали 
случаи, когда играли даже со сло-
манной рукой. Но здесь одного на-
шего желания будет мало, Степа-
нов должен сам принять решение 
- играть в дальнейшем или нет. 
Да и от мнения главного тренера 
«Волги» Вячеслава Евгеньеви-
ча Манкоса в этом вопросе будет 
очень многое зависеть. Как-никак, 
а Степанов на сегодняшний мо-
мент в первую очередь - игрок ко-
манды мастеров.

- Я понимаю, что Степанов - 
лидер «СДЮСШОР-Волги» и 
результат очень важен в спорте, 
- считает Вячеслав Манкос. - Но 
лично для меня здоровье хоккеи-
ста всегда стояло на первом месте. 
Тем более что Саше сейчас всего 
16 лет - зачем рисковать его даль-
нейшей карьерой? Я консульти-
ровался с нашим врачом и по его 
рекомендациям Степанову, как 
минимум, нужна неделя отдыха. 
Я вообще не в восторге оттого, 
что он играл против «Уральского 
трубника». Считаю, что не нужно 
ему играть и в оставшихся матчах 
первенства страны.  

Впереди сражения  
за медали

Сегодня, 13 марта, волжа-
нам будет противостоять «Раке-
та» - крепкий орешек, но не бо-
лее того. Главные же испытания 
«СДЮСШОР-Волги» ждут в вы-
ходные - в субботу игра с киров-
ской «Родиной», а в воскресенье 
- с кемеровским «Кузбассом». И 
«Родина», и «Кузбасс» проигра-
ли только по одному матчу. Как 
и «СДЮСШОР-Волга», усту-

пили они команде «СДС-Уголь», 
которая, по всей видимости, и за-
воюет «золото». За «серебро» и 
«бронзу» спор развернется между 
нашими хоккеистами, «Родиной» 
и «Кузбассом». На зональных 
соревнованиях «СДЮСШОР-
Волга» уже играла с «Родиной» в 
финале и добилась убедительной 
победы (5:0), Но, как говорится, с 
той поры немало воды утекло, да и 
Степанов был в  полном здравии. 
После этого сразу трое хоккеистов 
из нынешнего состава кировской 
команды победили на чемпиона-
те мира среди юношей - Сергей 
Чистосердов, Евгений Неронов и 
Артем Катаев. Более того, Катаев 
был признан лучшим голкипером 
юношеского ЧМ.

Три чемпиона мира и в рядах 
«Кузбасса» - голкипер Яков Гах, 
а также полузащитники Влади-
мир Прокудин и Андрей Опарин.  
Игра с «Родиной» начнется в  
8 утра, с «Кузбассом» на час позже 
- в 9.10. Ждем всех болельщиков в 
«Волга-Спорт-Арене» - вход сво-
бодный.

До большого хоккея 
рукой подать        

Уже в это воскресенье вернет-
ся в Ульяновск и большой хоккей. 
«Волга-Спорт-Арена» примет вто-
рой заключительный этап «Кубка 
Надежды». Пока в копилке наших 
хоккеистов всего одно очко - мы 
делим последнее место с ниже-
городским «Стартом». 15 марта 
волжанам предстоит сыграть с 
новосибирским «Сибсельмашем», 
одержавшим три победы на пер-
вом этапе и захватившим проме-
жуточное лидерство в турнирной 
таблице. Матч начнется в 16.30. А 
в понедельник, но уже на два часа 
позже, «Волга» сыграет против 
«Динамо-Казани».

Между тем порадовали наши 
юные хоккеисты. На Спартакиа-
де учащихся среди мальчиков не  
старше 15 лет, проходившей в  
Красноярске, сборная Улья-
новской области завоевала брон-
зовые медали. В матче за третье 
место подопечные Юрия Суркова 
переиграли хозяев - 2:1. Любо-
пытно, что из-за теплых погодных 
условий этот поединок начинался 
в 4.30 утра по московскому вре-
мени, но и это испытание волжа-
не прошли с честью -  забитыми  
голами за нашу команду отме-
тились Олег Хасянов и Василий 
Смоленков.  
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Историческая память 
- понятие многогранное, 
в том числе это и забота 
о сохранении националь-
ного культурного насле-
дия. О сохранении повсе-
местном, всеми методами, 
которые только есть на 
вооружении обществен-
ности, правоохранителей 
и власть предержащих. 

Эта проблема реша-
ется и в гражданском су-
допроизводстве, когда 
возникает необходимость 
силой закона вмешаться 
в судьбу того или иного 
исторического объекта. 
Приведем два максималь-
но близких нам, ульянов-
цам, примера.

На территории Засви-
яжского района Ульянов-
ска, в ста метрах западнее 
села Отрада на краю овра-
га расположена братская 
могила бойцов Курской 
бригады и комбрига Азар-
ха, погибших за советскую 
власть в годы Гражданской 
войны (год захоронения - 
1918). Ее статус как объек-
та культурного наследия 
регионального значения 
был установлен решением 
исполкома Ульяновского 
областного совета депута-
тов от 16.03.1957 № 223/5 
и подтвержден распоряже-
нием Главы администра-
ции Ульяновской области 
от 29.07.1999 № 959-р.

Но, по данным про-
куратуры, право соб-
ственности на памятник 
в управлении Росреестра 
по Ульяновской области 
оказалось не зарегистри-
ровано, и в реестр муни-
ципальной собственности 
Ульяновска он тоже вне-
сен не был. На момент 
прокурорской проверки 
ответственность за со-
держание и сохранение 
исторического захороне-
ния юридически никто не 
нес. Как установила про-
куратура, администрация 
Ульяновска в управление 
Росреестра с заявлением 
о признании бесхозяй-
ным объекта, связанного 
с событиями Гражданской 
войны, не обращалась и 
фактически брошенную 
на произвол судьбы исто-
рическую недвижимость 
на учет не брала.

 Прокуратура обрати-
лась с судебным иском к 
администрации Ульянов-
ска о признании такого 
бездействия незаконным, 
а также обязании принять 
меры к постановке на учет 
этого, оказавшегося бес-
хозяйным объекта куль-
турного наследия.

В иске подчеркивалось, 
что в ином случае может на-
ступить разрушение самой 
братской могилы или же 
ее интерьера, к примеру, от 
неблагоприятного воздей-
ствия окружающей среды.

 Обращаясь в суд, про-
куратура опиралась в сво-
их требованиях, прежде 
всего, на  Конституцию и 
Гражданский кодекс РФ, а 
также Федеральный закон 
от 25.06.2002 № 73-ФЗ 
«Об объектах культурно-
го наследия (памятниках 
истории и культуры) на-
родов Российской Феде-
рации» и Федеральный 

закон от 06.10.2003 № 131-
ФЗ «Об общих принци-
пах организации местного 
самоуправления в Россий-
ской Федерации».

 Ленинский районный 
суд Ульяновска исковое 
заявление полностью удо-
влетворил: признал не-
законным бездействие 
администрации города по 
государственной регистра-
ции в качестве бесхозного 
объекта культурного насле-
дия регионального значе-
ния. Тем же решением суд 
обязал городскую админи-
страцию поставить на учет 
братское захоронение.

 В апелляционной жа-
лобе, адресованной Улья-
новскому областному 
суду, администрация ста-
ла настаивать на отказе в 
удовлетворении требова-
ний прокуратуры.

По мнению ее предста-
вителей, российское граж-
данское законодательство 
предусматривает право, 
но не обязанность органа 
местного самоуправления 
обращаться с заявлением 
о принятии на учет бесхо-
зного объекта недвижимо-
сти. Прокуратура якобы 
не разъяснила, в чем имен-
но выражается нарушение 
прав и законных интересов 
населения и обществен-
ности из-за непостановки 
на учет спорного объекта 
культурного наследия. 

 Городская админи-
страция считает, что в 
силу действующего за-
кона спорная братская 
могила изначально отно-
сится к государственной 
собственности субъекта 
- Ульяновской области. И 

этот собственник от своих 
прав не отказывался. На-
хождение такого памят-
ника областного значения 
в черте Ульяновска - не 
основание, чтобы  обязать 
городскую администра-
цию поставить его на учет 
как бесхозный объект 
культурного наследия. 

Еще один довод апел-
ляционной жалобы: по за-
явлению органа местного 
самоуправления на учет 
принимается бесхозяйная 
недвижимость. Но проку-
ратура якобы не доказала в 
суде, что спорная братская 
могила, как объект культур-
ного наследия, является не-
движимым имуществом.

Между тем областной 
суд не усмотрел оснований 
к отмене первоначального 
судебного решения. И вот 
почему.

В деле содержится 
исчерпывающий пакет 
документов о местона-
хождении и состоянии 
исторического памятника 
«Братская могила бойцов 
Курской бригады и ком-
брига Азарха, погибших за 
Советскую власть в годы 
Гражданской войны» (год 
захоронения - 1918) в при-
городном селе Отрада с 
мемориальной надписью.

Прокуратура конста-
тировала, что данный объ-
ект культурного наследия 
не включен в реестры 
объектов муниципальной 
собственности Ульянов-
ска, объектов госсобствен-
ности области, а также 
объектов федерального 
имущества; его техниче-
ская инвентаризация и 
паспортизация не прово-

дились; сведений о заре-
гистрированных правах на 
спорный объект в Едином 
государственном реестре 
прав на недвижимое иму-
щество и сделок с ним 
тоже не оказалось.

Суд первой инстанции 
заключил, что по закону 
именно органы местного 
самоуправления обязаны 
на своей территории со-
держать в порядке и бла-
гоустраивать воинские за-
хоронения, мемориальные 
сооружения и объекты, 
увековечивающие память 
погибших при защите От-
ечества.

Спорная братская мо-
гила на деле оказалась 
бесхозной. А по закону 
Ульяновская городская 
администрация - един-
ственный орган местного 
самоуправления, который 
вправе подать заявление о 
постановке такого имуще-
ства на учет.

Довод о том, что захоро-
нение жертв Гражданской 
войны отнесено к государ-
ственной собственности 
субъекта РФ, противоречил 
материалам дела.

По Уставу МО «город 
Ульяновск» городская ад-
министрация уполномоче-
на владеть, пользоваться 
и распоряжаться муни-
ципальным имуществом; 
вести его учет, а также со-
хранять, использовать и 
популяризировать объек-
ты культурного наследия, 
находящиеся в собствен-
ности городского округа.

Братская могила с над-
гробным памятником, о 
которой возник спор, об-
ладает признаками объек-
та культурного наследия 
- произведения монумен-
тального искусства, свя-
занного с Гражданской 
войной и находящегося 
непосредственно на месте 
таких событий. Это и есть 
основание признать ее не-
движимым имуществом. 
В том числе по признаку 
прочной связи с землей. 
Всякое перемещение или 
же разрушение захороне-
ния борцов за советскую 
власть повлечет утрату его 
историко-культурной цен-
ности.

Таковой оказалась 
основная суть заключения 
и апелляционного суда: ре-
шение районного суда всту-
пило в законную силу. 

P.S. Идентичным 
оказался судебный спор 
в отношении объекта 
культурного наследия 
регионального значения 
«Братская могила воинов, 
погибших при освобож-
дении Симбирска от бе-
лочехов в 1918 г.». Его 
местонахождение - север-
нее пригородного села 
Погребы, в пятидесяти 
метрах на горе. Иск про-
куратуры Засвияжского 
района Ульяновска к го-
родской администрации 
в ноябре минувшего года 
полностью удовлетворил 
Ленинский районный суд. 
В марте 2015 г. апелляци-
онную жалобу админи-
страции города рассмотрел 
Ульяновский областной 
суд. Она оставлена без 
удовлетворения, решение 
районного суда - без изме-
нения.

2015 год объявлен в России Годом литературы  
и исторической памяти

Братские могилы Ульяновска 
обрели куратора

исторический памятник «Братская могила бойцов 
Курской бригады и комбрига Азарха, погибших за 
Советскую власть в годы Гражданской войны» (год 
захоронения - 1918) в пригородном селе Отрада

Первому  
Генеральному плану 
Симбирска - 235 лет

При утверждении Симбирского на-
местничества, в 1780 году, в Симбирске 

было более 10000 жителей. По мере увеличения 
населения увеличивалось, конечно, и число зда-
ний и вообще разных общественных построек в 
городе. При описании Симбирского наместниче-
ства, в 1783 году, в Симбирске было всего 1400 
обывательских (частных) домов, из которых 
только 6 каменных. 

Влияние экономических и исторических усло-
вий на быт Симбирска дало возможность раз-
делить город на три части, резко отличающиеся 
одна от другой, а именно: I - на дворянскую, она 
заключала в себя пространство между Венцом и 
Большой Саратовской (ул. К. Маркса) улицей, 
а также улицы Московскую, Покровскую и Ли-
синую (ул. Ленина, Л. Толстого, К. Либкнехта). 
В этой части города помещались соборы, все гу-
бернские и городские административные учреж-
дения, почти все учебные и благотворительные 
заведения, театр, общественные сады и бульва-
ры, а также почти все богатые помещики Сим-
бирской губернии имели свои дома; II - торговая 
часть города: часть Большой Саратовской улицы, 
занимаемая гостиным двором, и затем вся мест-
ность за рекой Симбирской, включая в себя две 
большие площади: базарную и ярмарочную (пл. 
Революции и Марата). В этой части была сосре-
доточена торговая деятельность города, здесь же 
жили и большинство купцов; III - мещанская 
часть города - составляла его окраины: на севе-
ре - местность, называемая «Кирпичные сараи», 
на западе - Большая и Малая Конные улицы (ул. 
Шевченко, Воробьева) и вообще местность, при-
легающая к р. Свияге, на юге - слобода «Тути» и 
на востоке - подгорная часть.

Градостроительная идеология, которая была 
заложена при проектировании более двух веков 
назад, сохранена и в ныне действующем генераль-
ном плане. Сохранилось самое главное - сетка 
улиц, коридоры инженерных сетей. Созданный 
в наши дни историко-мемориальный заповедник 
«Родина Ленина», по образному выражению ар-
хитектора Вячеслава Некрасова, является «запо-
ведником первого генерального плана». 

Как правило, действие генплана длится 20 - 25 
лет, после чего составляется и утверждается новый. 
Хотя архитекторы склонны говорить не столько о 
новизне, сколько о корректуре ранее принятых. В 
частности, теперь при составлении планов учи-
тываются новые требования к территориальному 
развитию: собственность на землю, защитные са-
нитарные зоны рек (чего раньше не было), размеры 
оползневых явлений, шумовые эффекты и др.  

Год назад в Ульяновске вновь началась работа 
над внесением изменений в главный градострои-
тельный документ. Сообщество архитекторов и 
чиновники единодушно высказывали мнение, что 
разработанный в 2007 году генплан уже не соот-
ветствует современному развитию Ульяновска. 
Торги на подготовку нового документа выиграло 
ОАО «РосНИПИУрбанистики». Институт ур-
банистики имеет большой опыт составления по-
добных документов. Именно эта организация раз-
работала генеральные планы для многих городов 
России. В частности, Красноярска, Хабаровска, 
Белгорода, Ростова-на-Дону, Тюмени, Березников, 
Уссурийска, Нарьян-Мара, Салехарда, Тобольска 
и других.

Разработка изменений для Генерального 
плана Ульяновска велась вплоть до конца 2014 
года, к его обсуждению активно привлекались 
сами горожане. 

По имеющейся  у нас информации, предложен-
ные питерскими специалистами корректировки 
позволят не только привести генплан в соответ-
ствие с существующим градостроительным зако-
нодательством, но и отразить в  новом документе 
включение в границы Ульяновска пригородных 
населенных пунктов, снятие границ запретного 
района «Арсенал», сохранение исторической части 
города, возведение новых жилых микрорайонов.
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Накануне Международного женского дня 
свою новую концертную программу «Береги 
меня» в Ульяновске представила Анита Цой. 
Поп-рок-звезда России два часа честно отра-
ботала на сцене ДК «Губернаторский». 

И не только на сцене. Периодически певи-
ца спускалась в зрительный зал. Не за цвета-
ми, как многие ее эстрадные коллеги. А чтобы 
по-простецки сфотографироваться со всеми 
желающими. На единственном ульяновском 
концерте супруги экс-пресс-секретаря быв-
шего московского мэра Юрия Лужкова по-
бывала и «Ульяновская правда».

Она известна своим узнаваемым, глубо-
ким бархатным вокалом. Хотя сама оценивает 
свой голос как «низкий, сиплый и с драйвом». 
За свою музыкальную карьеру певица не раз 
меняла музыкальный стиль и сценический 
образ. Серьезно занималась рок-музыкой 
и ритм-энд-блюзом. (Что, кстати, очень за-
метно на ее живых выступлениях, подобных 
ульяновскому.)  Последние несколько лет ей 
рукоплескали Швейцария, Китай, Германия, 
Франция, США. Музыкальные спектакли 
от Цой - это яркое сценическое действо вы-
сочайшего уровня с авангардными режиссер-
скими идеями, новыми технологическими 
достижениями в области шоу-индустрии и 
самыми модными тенденциями современной 
хореографии. Кстати, в качестве режиссера-
постановщика всех своих шоу-программ 
звезда, никому не доверяя, выступает сама.

В Ульяновск Анита приехала через Мо-
скву прямо из Лос-Анджелеса.

- Долетела без приключений, - рас-
сказала она. - Как только приземлилась в 
«Шереметьево», получила от своих агентов 
прекрасную новость - в Ульяновске про-
дан аншлаговый зал. В кассе осталось три 
билета - один по 700 и два по 900 рублей. 
Очень спешила успеть на Казанский вок-
зал. От «Шарика» предстояло добраться за 
два часа. Не опоздала.

Была даже фарцовщицей
- Известно, что с просьбой профинан-
сировать вашу первую пластинку вы 
не раз обращались к своему супругу 
Сергею Цою. Просили его даже устро-
ить к себе секретаршей, чтобы самой 
заработать деньги на альбом. Тот от-
казывался. Как он сегодня относится 
к вашей карьере?

- Мой муж, мягко говоря, никогда не 
был в восторге от моего желания стать 
эстрадной певицей. Сколько серьезных 
разговоров на эту тему мы провели - не 
упомнить. На то, чтобы разубедить Сергея, 
ушли годы. К счастью, он оказался мудрым 
мужчиной. Помогать не стал, но и не мешал. 
Просто наблюдал за всеми моими взлетами 
и падениями со стороны. Сегодня в моей 
семье понимают: артисты - это пахари и 
трудоголики, люди, которые ради своего 
зрителя, ради музыки и ради песни совер-
шают подвиги. Муж нормально относится, 
когда я сутками не выхожу из студии, за-
писывая новый музыкальный материал. 
Когда часами оттачиваю танцевальные па 
в хореографическом зале для нового шоу. 
Когда, несмотря на самочувствие, лечу на 
гастроли в самые отдаленные уголки зем-
ли, потому что и там меня тоже ждут.

- Деньги на запись своего первого аль-
бома вы заработали за прилавком 
на рынке в знаменитых столичных 
«Лужниках». Других вариантов со-
всем не было? 

- Подруга подбила. Мы придумали ле-
генду, что едем в Южную Корею, якобы 
знакомиться с дальними родственниками. 
Я взяла у Сергея три тысячи долларов на 
расходы. На самом деле деньги пошли на 
товар. За три года в «Лужниках» зарабо-
тала 40 тысяч долларов, которых хвати-
ло ровно на две песни. А вообще, я всегда 
была самостоятельной девушкой и подра-
батывать начала, еще учась в школе. Полы 
мыла, почту разносила, даже фарцовщицей 
была. И потом, в лихие девяностые на ры-
нок вышли все: и учителя, и профессора, и 
инженеры. Время было такое. У меня по-
лучилось не хуже, чем у других.

- А реакция мужа?  
- Все делалось хитро и тайно. У нас с 

подругой был распорядок: я просыпалась 
в четыре утра, шла на рынок, открывала 
точку, раскладывала товар. Потом, в шесть 
утра, она прибегала меня подменять, пока с 
семи до восьми утра кормлю мужа завтра-
ком и собираю на работу. Схема работала, 
пока я как-то не пришла утром домой, а 
муж уже проснулся. Пришлось объяснять, 
куда это спозаранку бегаю. Сергей опять 
же мудро промолчал…

- Классно вам с ним. В вашей семье и 
места ревности нет, наверное?

- Я его ужасно ревновала, когда только 
вышла замуж. Если он задерживался где-то 

больше, чем на десять минут, устраивала 
грандиозный скандал. Сергей начал рев-
новать меня, когда начались первые кон-
церты, поездки. Мучительно ревновал к 
сцене, к поклонникам. Все эти семейные 
сцены прекратились внезапно, когда во 
время очередного скандала к нам подо-
шел наш тогда еще маленький сын Се-
режа, расплакался и, взяв нас за руки, 
соединил. После этого как отрезало 
скандалить на почве ревности. Сегод-
ня я не проверяю карманы мужа, не 
читаю эсэмэски в его мобильном. 
Даже если руки иногда чешутся 
(смеется).

Вышла замуж 
по корейским 

законам
Несмотря на это, 

молва до сих пор не остав-
ляет тщетных попыток 
развести Сергея и Аниту. Последний раз о 
своем разводе она узнала осенью прошлого 
года.

- Улыбнуло, - вспоминает певица. - Я же 
вышла замуж по корейским законам - по 
велению мамы. Мужа полюбила со време-
нем, изрядно поиспытывав его 
терпение. Мы не демонстри-
руем нашу личную жизнь, 
редко даем в «глянец» со-
вместные семейные фо-
тографии. Вот сплетники 
и бьют тревогу. Приходится 
постоянно опровергать слу-
хи в соцсетях. Я даже угрозу 
придумала для сплетников 
(улыбается): «Пусть выпадут волосы у 
того, кто распускает эти слухи». 

Во время ульяновского концерта 
певица поделилась трогательной лич-
ной историей появления песни «Где 
ты, мама?». В юности, после окончания 
педагогического института, она проходила 
практику в… туберкулезном санатории:

- Мне досталась группа малышей. И 
там был сложный мальчик, волчонок про-
сто. То, чему мы учились в вузе по Ушин-
скому, Сухомлинскому, Крупской, на него 
не действовало. Он боялся только, когда 
ему грозили веточкой крапивы. А я про-
бовала лаской, сладостями. Не помогало. 
После практики уже почти разочаровалась 
в себе как в педагоге. Но еще через какое-

то время я получила от этого мальчишки 
письмо. Оно начиналось: «Здравствуй, моя 
милая мамочка!». Я обревелась. И написа-
ла эту песню…

Уже покидая Ульяновск, Анита в соци-
альных сетях призналась в любви нашему 
городу, написав: «Как важно знать, что нас 
ждут. Как важно ощущать значимость друг 
друга и быть на одной волне. Как важно 
любить и быть любимым. Спасибо, Улья-
новск, за чувства и эмоции! Спасибо за 
чудный праздник общения!..»

Звезда симбирской 
драмы снялся 
в фильме про 
бесцветный мир.

артур артёмоВ �

Фильм «Тыринс-протыринс», 
снятый молодым ульяновским 
актером и режиссером Алексан-
дром Лебедевым, стал одним из 
самых запомнившихся подарков к  
50-летнему  юбилею ведущего ак-
тера Ульяновского драматического 
театра им. И.А. Гончарова Влади-
мира Кустарникова.

Коллега юбиляра по симбир-
ской драме Лебедев экранизиро-
вал одноименный рассказ «одного 
из самых загадочных авторов, пи-
шущих по-русски». Такой титул 
Ивану Зорину присвоили литера-
турные критики в Сан-Франциско. 
«Ульяновская правда» оказалась в 
числе первых зрителей короткого 
метра - всего 37 минут...

Главный герой рассказа из 
цикла «Гений вчерашнего дня» (и 
соответственно фильма) - провин-
циальный художник Давыд Ка-
вадраш. По сути, он - зеркальное 
отражение живописца Черткова 
из гоголевского «Портрета». Вот 
только зеркало - кривое. Если у 
Гоголя, несмотря на мистическую, 

почти безысходную мрачность, 
судьба Творца полна жизни и кра-
сок, то Зорин, а вслед за ним и Ле-
бедев декларируют черно-белую 
палитру. Хотя сам фильм и в цвете. 
Квинтэссенцией (фильма в боль-
шей мере) становится своеобразное 
кредо Кавадраша: «Мир бесцветен, 
чтобы разглядеть его краски, надо 
родиться слепым». А загадочный 
«тыринс-протыринс» - любимая 
устойчивая идиома Давыда. Вроде 
как «ширли-мырли» для жулика 
Васьки Кроликова из комедии Вла-
димира Меньшова.

Кавадраш в исполнении Вла-
димира Кустарникова раздрызган 
и жуликоват не меньше Кролико-
ва. Только его жуликоватость сво-
еобразно эпична. В герое фильма 
даже сильнее, чем в прототипе из 
литературного первоисточника, 

идет внутренняя борьба между 
миром горним, олицетворяемым 
священником отцом Савелием 
(Виталий Злобин) и сиюминут-
ностью gloria mundi, носителем 
которой является гламурно-
глянцевый продюсер-галерист 
Моисей (Иван Кузьменков). В 
финале Давыд выбирает уни-
чтожение в адском огне адских 
денег, доставшихся ему от лука-
вого. У Достоевского в «Идиоте» 
этот месседж более выпуклый и 
понятный. И можно было бы для 
большей идейности обратиться к 
Федору Михайловичу или к тому 
же Николаю Васильевичу. Но ре-
жиссер Лебедев перед ответствен-
ностью пока в силу малого опыта 
пасует. Ведь это лишь третья его 
кинорежиссерская работа после 
«Сына Человеческого» и «Ночью 

и днем», которую даже сам поста-
новщик считает своей неудачей.

Сжигая деньги и захлопывая 
дверь перед носом материализо-
вавшегося не во сне, а наяву Мои-
сея, Кавадраш все же не вполне 
освобожден от соблазнов своего 
сновидения, в котором он удачлив 
и знаменит, в постели окружен 
минимум двумя красавицами. И 
в котором отчаянно декларирует - 
вся живопись до него - это плохо: 
«Вон из искусства!». Впрочем, ко-
варное подсознание подсказывает, 
что случайно найденный чемодан 
с большими деньгами чреват смер-
тельным возмездием. Вот и воз-
вращается главный герой к своей 
краюхе хлеба и мудрой простоте 
священника Савелия: «Храм не в 
бревнах, а в ребрах». Побежит ли 
Давыд снова по пшеничному полю, 
как в начальных кадрах, наслаж-
даясь ветром и небом, после слу-
чившейся с ним подсознательной 
апокалиптической метаморфозы, 
зрителю остается только гадать…

 Лебедев любит в своих режис-
серских театральных и кинопоста-
новках завесить даже не Вопрос, 
Вопросище, оставляя зрителя без 
форы и карт-бланша, но с маниа-
кальным желанием докопаться до 
ответа. Это фишка (стиль), позво-
ляющая молодому режиссеру гра-
циозно лавировать в запутанных 
литературных первоисточниках. И 
не напрягаться в данном случае в 
лабиринтах морализаторства и со-

фистики Ивана Зорина, не чуждого 
элементам фантасмагории и аван-
гардизма Борхеса. Но тут его под-
вел выбор актера на главную роль. 
Мастер драматической сцены Вла-
димир Кустарников, способный на 
амплитудные колебания от буль-
варной комедии до шекспировских 
Ричарда и Гамлета, в своем кино-
дебюте сам решил доискаться до 
абсолютной кинематографической 
правды. И изобрести собственный 
неповторимый киноязык.

Подвижная мимика и любовь 
к импровизации, с одной стороны, 
и глубина актерской природы с 
неистребимым желанием доис-
киваться до сверхзадачи и зерна 
роли в данном случае сделали Ку-
старникова заложником интриги и 
узником фабулы. По-ученически 
старательно мэтр осваивает но-
вое для себя кинопространство. 
И режиссер в данном случае ему 
не очень-то нужен. Но все эти из-
держки художественного поиска 
царапают уже подсознание зрите-
ля. Остается одно - наслаждаться 
трагикомичной природой испол-
нителя главной роли. И воспри-
нимать рассказанную историю 
как некий кулинарный изыск, 
приятный для рецепторов раздра-
жения, но не оставляющий желан-
ного послевкусия. Впрочем, как 
притча-лайт о тщетности поисков 
спектра в бесцветном мире фильм 
«Тыринс-протыринс» вполне зре-
лая и самодостаточная работа.

Личные тайны Аниты Цой
В Ульяновске певица рассказала про своего неизвестного 
сына и не только…

Черно-белый Кавадраш

Братские могилы Ульяновска 
обрели куратора
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Почему одни люди 
живут активной и 
интересной жизнью, 
а другие не могут 
найти сил для новых 
свершений и развития? 
Как хочется все 
успевать, сил нет - вот 
бы подключиться, как 
телефон, к розетке 
через зарядное 
устройство и 
зарядиться жизненной 
энергией на 100%!

Вы удивитесь, но на самом 
деле та самая 100-процентная 
энергия в человеке уже есть, ее 
просто нужно раскрыть. Как  
это сделать, рассказала на сво-
ем  мотивационном тренинге в 
одной из ульяновских компа-
ний  психолог  и бизнес-тренер 
Катерина  Косова (на фото  
внизу).  

Среди «похитителей» нашей 
энергии  может быть все, что 
угодно: незавершенные дела, 
плохая экология, беспорядок 
дома или на работе, неумение 
прощать обиды, чувство вины, 
излишняя покладистость  и 
даже лишний вес и затянувший-
ся ремонт, - которые вызывают 
раздражение. Среди материаль-
ных энергетических вампиров 
выделяются так называемые 
«токсичные поглотители энер-
гии»: зависть, страх, желание 
кому-то утереть нос, гордыня, 
нездоровое питание, конфлик-
ты, ненормативная лексика и 

даже всеми любимый кофеин, 
про алкоголь и наркотики и 
говорить не стоит.  Научитесь 
прощать, наведите в жизни и 
дома порядок, займитесь своим 
телом, начните здоровый образ 
жизни, завершите незакончен-
ные дела. И перестаньте смо-
треть негативные телепередачи.  
Когда вы смотрите по телеви-
зору ток-шоу со скандалами и 
криминальные сводки кругло-
суточно, вы волей-неволей впи-
тываете весь негатив, который 
льется на вас с экрана.

Часто причинами нехватки 
жизненной энергии является 
то, что человек все время из-
водит себя переживаниями, 
страхами, душевной болью - та-
кое состояние тоже переходит 
в привычку. Если хотите со-
хранить свою энергию, учитесь 
мыслить позитивно, сознатель-
но устраняйте из своей жизни 
энергетические ловушки: не 
смотрите грустные фильмы, не 

предавайтесь меланхолии под 
грустную музыку. Человеческие 
эмоции заразны, не общайтесь с 
негативными и конфликтными 
людьми, которые тянут из вас 
энергию. Если вы ощущаете по-
стоянную усталость, подумай-
те, может быть, стоит сменить 
род деятельности. 

Позволяйте себе слабости: 
балуйте себя приятными по-
купками, интересными филь-
мами, если хочется выходной 
день провести дома, на диване, 
с коробкой сладостей, за про-
смотром интересных фильмов, 
позвольте себе такую слабость. 
Но не чаще одного выходного 
дня в месяц. 

К волшебным пилюлям, 
наполняющим нас жизнен-
ной энергией, можно отнести:  
разумные и полезные физиче-
ские нагрузки (многие люди 
утверждают, что в процессе 
уборки и выкидывания старого 
хлама поднимается настроение, 
вдохновляет сам процесс пере-
хода от грязного к чистому); 
прогулки на свежем воздухе не 
менее часа (повышается уро-
вень кислорода - повышается 
уровень вашей энергии); музы-
ку, а также правильную расста-
новку приоритетов и определе-
ние целей.

Экспериментируйте, ищите 
свои источники энергии - для 
кого-то это созерцание водной 
глади или заката, для кого-то 
общение с близкими и любимы-
ми, домашние питомцы, рукоде-
лие, кулинария, велосипедные 
прогулки, чтение книг. Найдите 
свое и живите полной жизнью. 
Наш мир погружен в огром-
ный океан энергии, все вокруг 
- энергия, найдите способ рас-
крыть ее и вы увидите, как пре-
красна станет ваша жизнь!

В театре кукол  им. В.И. Леонтьевой -  
«Приключения Буратино»

Спектакль для семейного просмотра поставлен по одноименной детской 
книге Алексея Толстого. История  папы Карло, Мальвины, Пьеро и Бурати-
но ненадолго возвратит в детство  взрослых и перенесет в волшебную страну  
малышей. 
Начало в 10.30 и 13.00

Во Дворце культуры  
«Губернаторский» - Александр Малинин

Широкого зрителя певец  покорил еще в 1988 году на фестивале «Юрма-
ла», где артист получил Гран-при. А потом были знаменитые балы Малинина, 
которые окончательно определили особое место Александра на отечествен-
ной эстраде. Сегодня Александр Малинин - исполнитель таких всеми люби-
мых песен, как «Гори, гори, моя звезда», «Летняя ночь», «Дорогой длинною», 
«Ямщик, не гони лошадей», «Эх, душа моя, мы с тобой не пара».
Начало в 19.00

На экране кинотеатра «Художественный» - опера
В  рамках проекта «Оперные шедевры на экране цифрового киноцентра 

«Художественный» будет показана опера «Травиата». Она создана по моти-
вам пьесы «Дама с камелиями» Александра Дюма-сына, вдохновлена истори-
ей жизни графини д`Агу, более известной под псевдонимом Даниэль Стерн 
- французской писательницы XIX века. Это один из самых выдающихся жен-
ских портретов на оперной сцене, а центральную партию в этом исследова-
нии человеческой любви и жертвенности исполнит блистательная немецкая 
певица Диана Дамрау (сопрано). Бенуа Жако, известный кинорежиссер и 
автор сценариев, возвращается в мир оперы спустя более 10 лет: в 2003 году 
он ставил оперу Жюля Массне «Вертер» на сцене Лондонской Королевской  
оперы.
Начало в 14.00

Вечер блюза фестиваля «Мир. Эпоха. Имена…»
На сцене Ленинского мемориала блюз-

бэнд Вадима Иващенко The Boneshakers из  
Москвы и лучшая блюзовая вокалистка из 
США  Дейтра Фарр. За годы творческой 
деятельности певица множество раз номи-
нировалась на ведущие блюзовые премии 
и официально признана королевой блюза 
Чикаго. В своих программах она приме-
шивает многие из близких блюзу стилей 
- от легкого джаза со скэтовой импрови-
заций до классического госпел. Вадим 
Иващенко - безусловно, один из самых яр-
ких и интересных российских гитаристов. 
Импровизируя свободно и разнообразно, 
он демонстрирует в своих соло знание на-
следия самых разных блюзовых столпов 
электрогитары - от Би Би и Фреди Кингов 
до Кларенса «Гейтмаута» Брауна и Стиви 
Рея Воэна.
Начало в 17.00
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В рамках Года литературы  
Ульяновскую область посетит популярный 
российский писатель Захар Прилепин

Творческая встреча состоится 24 марта в 16.00 в Торжественном зале 
Дворца книги. Мероприятие будет организовано в рамках приоритетного 
проекта года «Академия литературы», инициированного губернатором Сер-
геем Морозовым. Он предполагает ежемесячные бесплатные встречи жите-
лей региона с популярными российскими писателями и поэтами. Напомним, 
в этом году Ульяновскую область уже посетили известный поэт, лауреат Госу-
дарственной премии СССР Андрей Дементьев и ведущий писатель издатель-
ства ЭКСМО Олег Рой. 

Прилепин известен романами «Патологии», «Грех», «Санькя». Лауреат 
многочисленных премий, среди которых «России верные сыны» (за роман 
«Грех», 2007 год), «Солдат Империи» (за прозу и публицистику, 2008 год), 
«Национальный бестселлер» (за роман «Грех», 2008 год), ежегодная литера-
турная премия «Ясная Поляна» имени Льва Толстого (за роман «Санькя», 
2007 год) и всекитайская премия «Лучший зарубежный роман» (за роман 
«Санькя», 2007 год). Обладатель серебряной медали Бунинской премии 
за книгу «TerraTartarara: Это касается лично меня» (2009), лауреат премии 
«Бронзовая Улитка» в номинации «Крупная форма» за лучший фантастиче-
ский роман года - «Черная обезьяна» (2012), лауреат премии «Книга года» в 
номинации «Проза года» за роман «Обитель» (2014).

Планируется, что Захар Прилепин расскажет о себе и своих книгах, в 
частности, о завоевавшем большую популярность романе «Обитель», а также 
поделится творческими планами. Вход на мероприятие свободный. 

Дополнительную информацию можно получить по телефонам:  
8 (8422) 44-37-95 (отдел развития и связей с общественностью Дворца книги 
- Ульяновской областной научной библиотеки имени В.И. Ленина), 8 (8422) 
73-70-47 (пресс-служба министерства искусства и культурной политики 
Ульяновской области).
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Как подзарядить свои  
«солнечные  батарейки»
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